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К О М М Ю Н И К Е
совещания Политического консультативного 
государств-̂ участников Варшавского

22—23 ноября 1978 года в 
Москве состоялось совеща
ние Политического кон
сультативного комитета го
сударств —• участников 
Варшавского Договора о 

, дружбе, сотрудничестве и 
взаимной помощи.

В совещании приняли 
участие:

от Народной Республики 
Болгарии — Тодор Живков
— Первый секретарь ЦК 
Болгарской коммунистиче
ской партии, Председатель 
Государственного совета 
Народной Республики Бол
гарии, глава делегации; 
Станко Тодоров ■— член 
Политбюро ЦК БКП, Пред
седатель Совета Министров 
НРБ; Петр Младеное — 
член Политбюро ЦК БКП, 
министр иностранных дел 
НРБ; Димитр Станишев — 
секретарь ЦК БКП; Милко 
Балев — член ЦК БКП, на
чальник кабинета Первого 
секретаря ЦК БКП;

от Венгерской Народной 
Республики — Янош Кадар
— Первый, секретарь ЦК 
Венгерской социалистиче
ской рабочей Партии, глава 
делегации; Дердь Лазар — 
член Политбюро ЦК ВСРП, 
Председатель Совета Мини
стров ВНР; Андраш Денеш
— секретарь ЦК ВСРП; 
Фридьеш Пуйя — член ЦК 
ВСРП, министр иностран
ных дел ВНР;

от Германской Демокра
тической Республики — 
Эрих Хонеккер — Гене
ральный секретарь ЦК Со
циалистической единой 
партии Германии, Предсе
датель Государственного со
вета Германской Демокра
тической Республики, гла

ва делегации; Вилли Штоф' 
— член Политбюро ЦК
СЕПГ, Председатель Совета 
Министров ГДР; Герман 
Аксен — член Политбюро 
ЦК СЕПГ, секретарь ЦК 
СЕПГ; Гюнтер Миттаг — 
член Политбюро ЦК СЕПГ, 
секретарь ЦК СЕПГ; Оскар 
Фишер — член ЦК СЕПГ, 
министр иностранных дел 
ГДР; Герберт Кроликовский 
-— член ЦК СЕПГ, первый 
заместитель министра
иностранных дел ГДР; Эгон 
Винкельман — член Цент
ральной ревизионной ко
миссии СЕПГ, заведующий 
отделом , международных 
связей ЦК СЕПГ; Вернер 
Эберляйн — член Цент
ральной ревизионной ко
миссии СЕПГ, заместитель 
заведующего отделом парт- 
органов ЦК СЕПГ;

от Польской Народной 
Республики — Эдвард Те
рек — Первый секретарь 
ЦК Польской объединенной 
рабочей партии, глава деле
гации; Петр Ярошевич — 
член Политбюро ЦК ПОРП, 
Председатель Совета Мини
стров ПНР; Эдвард Бабюх 
— член Политбюро ЦК 
ПОРП, секретарь ЦК 
ПОРГ1; Рышард Фрелек — 
секретарь ЦК ПОРП; 
Эмиль Войташек — член 
Ц$ ПОРП, министр иност
ранных дел ПНР;

от Социалистической Рес
публики Румынии — Нико
лае Чаушеску — Генераль
ный секретарь Румынской 
коммунистической партии, 
Президент Социалистиче
ской Республики Румынии, 
глава делегации; Маня Мэ- 
неску — член Цолитиспоя- 
кома ЦК РКП, премьер-

министр правительства
СРР; Штефан Андрей — 
кандидат в члены Полит- 
исполкома ЦК РКП, ми
нистр иностранных дел 
СРР; Василе Мушат — се
кретарь ЦК РКП;

от Союза Советских Со
циалистических Республик 
— Л. И. Брежнев -— Гене
ральный секретарь ЦК 
Коммунистической партии 
Советского Союза, Предсе
датель Президиума Верхов
ного Совета СССР, глава де
легации; А. Н. Косыгин — 
член Политбюро ЦК КПСС, 
Председатель Совета Мини
стров СССР; М. А. Суслов — 
член Политбюро ЦК КПСС, 
секретарь ЦК КПСС; А. А. 
Громыко — член Политбю
ро ЦК КПСС, министр 
иностранных дел СССР; 
К. У. Черненко — кандидат 
в члены Политбюро ЦК 
КПСС, секретарь ЦК КПСС; 
К. В. Русаков — секретарь 
ЦК КПСС; А. М. Александ
ров — кандидат в члены 
ЦК КПСС, помощник Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС; А. И. Блатов— член 
Центральной ревизионной 
комиссии КПСС, помощник 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС;

от Чехословацкой Социа
листической Республики — 
Густав Гусак — Генераль
ный секретарь ЦК Комму
нистической партии Чехо
словакии, Президент Чехо
словацкой Социалистиче
ской Республики, глава де
легации; Любомир Штроу- 
гал — член Президиума ЦК 
КПЧ, Председатель прави
тельства ЧССР; Васил Ви
ляй — член Президиума 
ЦК КПЧ, секретарь ЦК

КПЧ; Богуслав Хнеупек — 
член ЦК КПЧ, министр 
иностранных дел ЧССР.

В работе совещания при
няли участие Главнокоман
дующий Объединенными 
вооруженными силами го
сударств — участников 
Варшавского Договора,
Маршал Советского Союза 
В. Г. Куликов и генераль
ный секретарь Политиче
ского консультативного ко
митета государств — участ
ников Варшавского Догово
ра Н. П. Фирюбин.

На совещании Политиче
ского консультативного ко
митета были рассмотрены 
актуальные вопросы разви
тия обстановки в Европе и 
состоялся обмен мнениями 
по некоторым вопросам 
международного положения 
в целом. Центральное ме
сто в обсуждении заняли 
дальнейшие шаги в борьбе 
за развитие процесса раз
рядки напряженности и 
разоружение.

Свою оценку обстановки, 
свои выводы и предложе
ния участники совещания 
изложили в единодушно 
принятой Декларации госу
дарств — участников Вар
шавского Договора. Было 
условлено, что Советский 
Союз как страна проведе
ния совещания распростра- 

. нит декларацию в . качестве 
официального документа 
Организации Объединенных 
Наций и доведет ее до све
дения правительств всех 
государств — участников 
Совещания по безопасно
сти и сотрудничеству в Ев
ропе.

Участники совещания.

комитета
Договора

верные принципиальному
курсу, разработанному на 
съездах коммунистических 
и рабочих партий своих 
стран, вновь подтвердили 
на совещании Политическо
го консультативного коми
тета свою твердую реши
мость продолжать после
довательную борьбу за все
общий мир, свободу и неза
висимость народов, за пре
кращение гонки вооруже
ний и разоружение, за раз
рядку международной на
пряженности, укрепление 
доверия и дружбы между 
народами. Они не пожале
ют усилий для практиче
ского решения этих акту
альнейших задач нашей 
эпохи.

Достигнута договорен
ность о том, что Комитет 
министров иностранных дел 
рассмотрит через некото
рое время на своем заседа
нии с учетом развития об
становки дальнейшие меро
приятия по выполнению за
дач, выдвинутых в декла
рации, и его участники до
ложат своим правительст
вам о результатах проде
ланной работы.

Политический консульта
тивный комитет заслушал 
доклад Главнокомандующе
го Объединенными воору
женными силами госу
дарств — участников Вар
шавского Договора, Марша
ла Советского Союза В. Г. 
Куликова о практической 
работе, проделанной объе
диненным командованием.

Совещание Политическо
го консультативного коми
тета проходило в обстанов
ке братской дружбы и това
рищеского сотрудничества.

В  д р у ж е с к о й  о б с т а н о в к е
Центральный Комитет 

КПСС, Президиум Верховно
го Совета СССР и Прави
тельство СССР 23 ноября да
ли в Большом Кремлевском 
дворце обед в честь делега
ций на совещании Полити
ческого консультативного ко
митета государств—участни
ков Варшавского Договора.

На обеде были главы деле
гаций социалистических 
стран товарищи Э. Терек, 
Г. Гусак, Т. Живков, Я. Ка
дар, Э. Хонеккер, Н. Чауше- 

 ̂ ску, члены делегаций, при
нимавших участие в работе 
совещания.

С советской стороны были 
члены Политбюро, кандида
ты в члены Политбюро ЦК 
КПСС, секретари ЦК, заме
стители Председателя Совета 
Министров СССР, ответст
венные работники ЦК 
КПСС, военачальники.

На обеде выступил Гене
ральный секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнев. Он 
сказал:

Несколько часов назад со
вещание Политического кон
сультативного комитета ор
ганизации Варшавского До
говора завершило свою рабо
ту. Мы провели широкий 
обмен мнениями по вопро
сам, которые время и жизнь 
поставили перед нашими 
странами, приняли весомый 
политический документ, от

разивший наши общие 
взгляды.

Думаю, что наше совеща
ние дает ясные ответы , как 
минимум на три важных во
проса.

Во-первых, о существе пе
реживаемого момента. Я 
имею в виду совместный уг
лубленный анализ междуна
родной обстановки, оценку 
ее плюсов и минусов, ее 
важнейших тенденций. Не
смотря. на активизацию раз
личных сил, выступающих 
против разрядки, мы далеки 
от пессимизма. Возможности 
продвижения вперед в оздо
ровлении мирового политиче
ского климата есть. И они 
значительны.

Сообща мы сказали и что 
надо делать. Главное — это 
строить международную бе
зопасность не на гонке во
оружений, а на разоруже
нии, добиваться не на сло
вах, а на деле строгого ува
жения суверенных прав всех 
государств и народов. Тогда 
откроются новые горизонты 
мирного сотрудничества как 
на европейском континенте, 
так и в международном мас
штабе и здание мира будет 
стоять прочно.

Наконец, наше совещание 
дает ответ на вопрос, как 
нам идти к этим целям. На
до идти вместе, укрепляя 
взаимодействие друг с дру
гом; быть всегда солидар
ными с борцами за свободу и 
независимость народов; сое

динять свои усилия со все
ми, кто хотел бы, чтобы над 
нашей планетой было мир
ное небо, а люди жили сча
стливо.

Весь опыт существования 
мировой социалистической 
системы убеждает в том, что 
единство между нами хоро
шо служит национальным 
интересам каждой социали
стической страны, в решаю
щей мере помогает укреп
лению международных пози
ций социализма,

На,м приятно было при
нять в Москве руководите
лей братских партий и 
стран, наших боевых сорат
ников. Каждая такая встреча 
■— событие значительное и 
полезное. По-своему знаме
нательным является и наше 
нынешнее совещание, позво
лившее сделать важные и 
нужные выводы для нашей 
политики.

Новых больших успехов 
вам, дорогие друзья, во всех 
ваших делах.

Товарищ Л. И. Брежнев 
предложил тост за дружбу, 
нерушимую солидарность 
братских стран социализма, 
за здоровье наших верных и 
испытанных друзей, за мир 
и коммунизм.

От имени делегаций госу
дарств—участников Варшав
ского Договора с ответным 
словом выступил Генераль
ный секретарь ЦК СЕПГ, 
Председатель Государствен

ного совета ГДР Э. Хонек
кер. Он'сказал:

На нашем совещании мы 
согласовали позиции в отно
шении дальнейшей борьбы 
за прекращение гонки воору
жений, за проведение ’ эф
фективных мер по разору
жению, за. укрепление раз
рядки. Из Москвы, столицы 

.мирового социализма, вновь 
прозвучал призыв ко всем 
государствам и народам не 
жалеть сил в борьбе за со
хранение и обеспечение 
прочного мира.

В условиях нынешней 
международной • обстановки 
народы вправе ожидать от 
нас ответ на вопрос: что же 
будет дальше? Наша декла
рация отвечает на это четко 
и недвусмысленно: деклара
ция является документом 
большого международного 
политического значения. Она 
оправдывает доверие, ко
торое народы оказывают 
политике СССР и всего со
циалистического содружест
ва. Она^дает новые импуль
сы борьбе за мир, безопас
ность и разрядку напряжен
ности.

Ваше выступление на со
вещании, товарищ Леонид 
Ильич Брежнев, было про
никнуто ленинским духом, а 
сделанные в нем выводы 
по вопросам борьбы за мир 
и прогресс отвечают интере
сам человечества.

В итоге совещания мы мо
жем констатировать, что на

ши страны добиваются хо
роших успехов в деле строи
тельства социализма, ком
мунизма и углубляют свое 
братское сотрудничество. Из 
мощи социалистического со
дружества черпают большую 
мобилизующую силу все, кто 
готов защищать мир от лю
бых атак империализма и 
не жалеет сил для его обес
печения. Наша цель — до
биться того, чтобы мир стал 
естественной, привычной 
формой жизни народов.

Позвольте мне от имени 
всех делегаций от всей ду
ши поблагодарить наших со
ветских друзей за их госте
приимство и за их большой 
вклад в дело обеспечения 
успешной работы совещания. 
Мы шлем братский привет 
всем коммунистам Страны 
Советов и желаем славному 
советскому народу новых 
успехов в деле построения 
коммунизма.

Товарищ Э. Хонеккер про
возгласил тост за ленинский 
Центральный Комитет Ком
мунистической партии Со
ветского Союза, Правитель
ство СССР, за друга и това
рища Леонида Ильича Бреж
нева, за единство и сплочен
ность партий, государств и 
народов социалистического 
содружества, за новые успе
хи в борьбе за мир и безо
пасность.

Выступления товарищей 
Л. И. Брежнева и Э. Хонек- 
кера были выслушаны с 
большим вниманием и встре
чены аплодисментами.

Обед прошел в дружеской, 
сердечной обстановке.

(ТАСС).

23 ноября в Кремле Пер
вый секретарь ЦК БКП, 
Председатель Государствен
ного совета НРБ Т. Живков 
вручил Генеральному секре
тарю ЦК КПСС, Председате
лю Президиума Верховного 
Совета СССР Л. И. Брежне-' 
ву диплом и золотую медаль 
лауреата международной 
Димитровской премии. Това
рищ Брежнев удостоен этой 
высокой награды за общест
венно-политическую, науч
ную и творческую деятель
ность в поддержку ■ мира, де
мократии и социального про
гресса.

При вручении награды вы
ступил товарищ Т. Живков.

ВЫСТУПЛЕНИЕ 
Т. ЖИВКОВА

Дорогой товарищ Брежнев! 
Я с радостью й глубоким 

волнением выполняю почет
ное поручение Центрального 
Комитета Болгарской ком
мунистической партии и Го
сударственного совета НРБ 
вручить Вам Димитрозекую 
премию за мир и социаль
ный прогресс.

Нет нужды уверять Вас, 
что нам было нетрудно опре
делить имя человека, кото
рый бы возглавил список 
димитрозских лауреатов в 
нынешнем году. В подлин
ном смысле слова роль жю
ри в связи с Вашим награж
дением выполнял весь народ 
социалистической Болгарии.

В сознании нашего народа 
нет другого политического 
деятеля, у которого было бы 
больше заслуг в деле укреп
ления мира, безопасности и 
сотрудничества между наро
дами, чем у Вас, Леонид 
Ильич. Мы живем в слож
ное, динамичное и тревожное 
время, в которое самыми 
выдающимися и общеприз
нанными поборниками про
гресса человечества и ут
верждения принципов дейст
венного гуманизма являются 
партийное и государственное 
руководство Советского Сою
за, Генеральный секретарь 
Центрального Комитета Ком
мунистической партии Со
ветского Союза, Председа
тель Президиума Верховного 
Совета СССР.

Уважаемый Леонид Иль
ич!

Вы знаете сами, что озна
чает имя Георгия Димитро
ва для болгарских коммуни
стов, болгарского народа, 
для современной Болгарии. 
Это имя —- высшее выраже
ние всего самого лучшего и 
самого героического, что мы 
дали миру в революционном 
октябрьском двадцатом веке.

Более трех десятилетий 
тому назад в этом же зале 
Кремля герой Лейпцига, од
ним из первых поднявший 
знамя борьбы против фашиз
ма и войны, получил орден 
Ленина. С этим орденом на 
груди он возвратился на 
свою освобождйгную родину 
и возглавил ’ ее социалисти
ческий восход, вдохновля
ясь предпосылкой этого 
восхода — вечйой и живо
творной болгаро-советской 
дружбой.

Вот почему мы, болгары, 
охвачены таким радостным 
волнением, что премию, но
сящую имя Георгия Димит
рова, получаете Вы. Она яв
ляется признанием Вашего 
неоценимого вклада в тео
рию и практику мирового 
социализма, в утверждение 
единства социалистического 
содружества, в непрестан
ный рост его влияния на 
развитие современной эпохи.

Все сделанное Вами как 
руководителем РШСС и Со
ветского государства связы
вает Вас непосредственно с 
делом Ленина и заветами 
Георгия Димитрова — кре
пить международное комму
нистическое движение, доби
ваться дальнейшего успеха в 
борьбе народов за свободу, 
национальную независимость 
и социальный прогресс, да
вать решительный отпор 
империализму и неоколониа-' 
лизму, вести непримиримую 
борьбу против темных сил 
реакции и войны.

Дорогой товарищ Брежнев!
С каждым годом возраста

ют притятательная сила Со
ветского Союза, его мощь и 
авторитет. Вместе с совет
ским народом и мы высоко 
ценим Ваш вклад как ком
муниста и руководителя, 
соединившего свою жизнь с 
жизнью своей страны. В 
каждом успехе Советского 
Союза — Ваш самоотвержен

ный талант, мысль и энер
гия видного государственно
го деятеля. Главная заслуга 
в предотвращении новой ми
ровой войны уже четвертое 
десятилетие принадлежит 
Советскому Союзу, и челове
чество хорошо знает, каков 
Ваш личный вклад в эту 
победу здравого смысла над 
безумием смерти.

И сегодня, и навсегда ос
танутся памятными Ваши 
слова:

«Сберечь нашу землю, пе
редать ее молодому поколе
нию во всем ее богатстве и 
красоте, не изуродованной 
пламенем ядерного пожа
ра...».

Советский народ, КПСС и 
Советское государство -— ос
новные силы, которые опре
деляют климат разрядки в 
международных отношениях 
и сотрудничества между го
сударствами во имя жизни 
на земле.

Мы уверены, что объеди
ненными усилиями миролю
бивое человечество преодо
леет опасные попытки им
периализма обострить напря
женность и усилить гонку 
вооружения. Но и на этот 
раз реакционерам и мили
таристам не удастся остано
вить колесо истории. Оно, 
по крылатым словам Геор
гия Димитрова, сказанным 
на суде гитлеровским пала
чам, будет продолжать дви
гаться вперед и вверх, к 
миру и счастью всех людей, 
к социализму и коммуниз
му!

Димитровюкая премия за 
мир и социальный прогресс 
— это символ неистощимой 
энергии коммуниста ■— ры
царя без страха и упрека, 
который всегда бескорыстно 
посвящал всего себя во имя 
самых возвышенных идеа
лов эпохи. Сегодня более 
чем когда бы то ни было 
коммунистам и всем другим 
борцам за правду, свободу и 
мир необходимо единство, 
за которое ратовал Георгий 
Димитров. Единство братских 
социалистических стран, 
единство мысли, воли и дей
ствия тех, кто действитель
но живет с чувством ответ
ственности не только перед 
собственными народами, но 
и за судьбу всех людей на 
земле.

Болгарским коммунистам 
и болгарскому народу Ге
оргий Димитров оставил за
вет развивать и обогащать 
болгаро-советскую дружбу, 
которую он сравнивал по 
значению с солнцем и воз
духом для каждого живого 
существа. Эта дружба — са
мое дорогое завоевание на
шей истории.

Мы всегда с волнением 
воспринимали оценки, кото
рые товарищ Брежнев давал 
братской взаимности между 
нашими партиями, народа
ми и государствами. Ярким 
примером исторического 
творчества между двумя со
циалистическими странами 
является совместный курс 
КПСС и БКП на всесторон
нее сотрудничество и сбли
жение, на политическое, эко
номическое и духовное еди
нение. Это курс, который 

. осуществляется Народной 
Республикой Болгарией и 
Союзом Советских Социали
стических Республик уже 
несколько лет. Премия, но
сящая имя бессмертного Ге
оргия Димитрова,—выраже
ние нашей благодарности 
товарищу Леониду Ильичу 
Брежневу за все, что он 
сделал и делает для Народ
ной Республики Болгарии, 
для последовательного и 
творческого проведения кур
са на наше всестороннее 
сближение.

Поздравляем Вас, дорогой 
товарищ Брежнев, с Димит- 
ровской премией за мир и 
социальный прогресс!

Желаем нашему большому 
другу, дважды Герою Народ
ной Республики Болгарии 
здоровья, долгих лет жизни 
и новых замечательных ус
пехов на благо советского 
народа, во имя торжества

дела народов социалистиче
ского содружества, во имя 
полной победы нашей общей 
борьбы за мир и социаль
ный прогресс!

Поздравляем!
* * *

Затем выступил товарищ 
Л. И. Брежнев.

ВЫСТУПЛЕНИЕ 
Л. И. БРЕЖНЕВА

Дорогой товарищ Живков1
Я глубоко признателен 

Вам за добрые слова, ска
занные в мой адрес, за вы
сокую оценку деятельности 
нашей ленинской партии.

Понятно, что сейчас, при* 
нимая международную Ди- 
митровскую премию, я преж
де всего думаю о человеке, 
имя которого она носит, о 
великом сыне Болгарии, для 
которого Страна Советов бы
ла второй родиной.

Стержень жизни Георгия 
Димитрова — это последова
тельная, страстная борьба 
против фашизма и войны, за 
счастье болгарского народа, 
за единство коммунистиче-. 
ского движения, за преодо
ление раскола международ
ного рабочего класса. Мыс
ли и дела Георгия Димит
рова остаются яркой и по
учительной страницей в ис
тории коммунизма.

Конечно, революционная 
практика постоянно питает 
революционную теорию но
выми идеями. Больше того, 
революционные перемены —■ 
это всегда творчество. Но 
ключ к решению задач, ко
торые выдвигает перед ком
мунистами современная эпо
ха, — как и в минувшую 
полосу исторического разви
тия, — в боевой солидарно
сти, в совместных действиях.

Советские и болгарские 
коммунисты высоко держат 
знамя интернационализма. 
Под этим знаменем расцвела 
советско-болгарская дружба. 
Под этим знаменем рука об 
руку вместе с другими брат
скими странами мы строим 
и развиваем самые справед
ливые, самые благородные 
отношения между народами, 
добиваемся торжества идеа
лов мира, демократии и про
гресса.

И, конечно же, для меня, 
как коммуниста, великое 
счастье непосредственно уча
ствовать в этой работе.

Большое спасибо за почет
ную награду.

* * *
При вручении награды 

присутствовали: с советской 
стороны — товарищи Ю. В. 
Андропов, В. В. .Гришин, 
А. А. Громыко, А. П. Кири
ленко, А. Н. Косыгин, К. Т. 
Мазуров, А. Я. Пельше, 
М. А. Суслов, Д. Ф. Устинов, 
П. Н. Демичев. В. В. Кузне
цов, Б. Н. Пономарев, М. С. 
Соломенцев, К. У. Черненко, 
И. В. Капитонов, В. И. Дол
гих, Я. П. Рябов, К. В. Руса
ков, а также секретарь Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР М. П. Георгадзе, по
мощники Генерального се
кретаря ЦК КПСС А. М, 
Александров и А. И, Бла
тов; с болгарской стороны 
— члены делегации НРБ, 
принимавшей участие в оче
редном совещании Полити
ческого консультативного 
комитета государств — уча
стников Варшавского "до
говора.

Партийные и государст
венные руководители Совет
ского Союза и Народной Рес
публики Болгарии сердечно 
поздравили Леонида Ильича 
Брежнева с вручением высо
кой награды НРБ и пожела
ли ему новых успехов в 
неустанной деятельности по 
упрочению единства между
народного коммунистическо
го и рабочего движения, 
обеспечению прочного мира 
во всем мире.

(ТАСС).

З А Я В Л Е Н И Е
руководителей коммунистических и рабо
чих партий и правительств Народной Рес
публики Болгарии, Венгерской Народной 
Республики, Германской Демократической 
Республики, Польской Народной Респуб
лики, Союза Советских Социалистических 
Республик, Чехословацкой Социалистиче
ской Республики

А ВРУЧЕНИЕ М.А. СУСЛОВУ БОЛГАРСКОГО ОРДЕНА
Товарищ Т. Живков вру

чил 23 ноября в Кремле ор
ден Георгия Димитрова 
члену Политбюро ЦК 
КПСС, секретарю ЦК КПСС 
М. А. Суслову. Товарищ 
Суслов удостоен этой на
грады за большие заслуги 
в развитии братской друж
бы и сотрудничества меж
ду БКП и КПСС, НРБ и 
СССР, советским и болгар
ским народами, за вклад в 
строительство социалисти
ческого и коммунистическо
го общества в СССР.

Вручая награду, товарищ 
Т. Живков сказал, что она 
является выражением глу-

бокого уважения и чувства 
искренней симпатии, кото
рые питают к товарищу 
М. А. Суслову все болгар
ские. коммунисты и весь 
болгарский народ.

Награждение Вас орденом 
Георгия Димитрова, дорогой 
Михаил Андреевич, отме
тил Т. Живков, является 
проявлением нашего при
знания больших . заслуг, 
которые Вы имеете как 
крупный, теоретик и стра
стный борец за чистоту 
марксизма-ленинизма, Ва
шего вклада в укрепление 
мирового социалистзгчёско- 
го содружества и между

народного коммунистиче
ского движения.

Это выражение и нашей 
благодарности Вам, челове
ку, с которым нас связыва
ет верная дружба и тесное 
товарищество, за Ваш 
вклад в развитие братского 
единства между БКП и 
КПСС, всестороннего со
трудничества и сближения 
между нашими странами и 
народами, являющихся об
разцом социалистического 
интернационализма в дей
ствии.

Товарищ М, А. Суслов 
выразил сердечнуто ггризна- 
тельность ЦК Болгарской

коммунистической партии, 
Государственному совету 
НРБ за высокую оценку 
его общественно-политиче
ской деятельности. В на
граждении меня этим вы
соким орденом, сказал он, 
я вижу прежде всего при
знание заслуг Коммунисти
ческой партии Советского 
Союза, ее политики, на
правленной на дальнейшее 
укрепление нерушимой 
дружбы и сотрудничества 
между братскими социали
стическими странами, за 
достижение прочного мира 
и международной безопас
ности.

Орден Георгия Димитро
ва очень много значит для 
коммуниста. Ведь он носит 
имя революционера, извест
ного и горячо любимого в 
Советском Союзе, глубоко 
уважаемого трудящимися 
всех континентов.

Сегодня народная Болга
рия, подчеркнул товарищ 
М. А. Суслов, следуя заве
там своего великого сына, 
крепит дружеские связи и 
всестороннее сотрудничест
во с Советским Союзом и 
другими братскими социа
листическими странами, ус
пешно строит развитое со

циалистическое общество, 
делает огромные успехи на 
пути укрепления мира и до
стижения социального про
гресса. Болгарские комму
нисты, все трудящиеся 
НРБ высоко несут знамя 
марксизма-ленинизма и
пролетарского интернацио
нализма.

Присутствовавшие при 
вручении члены Политбю
ро ЦК КПСС, кандидаты в 
члены Политбюро ЦК 
КПСС, секретари ЦК КПСС, 
партийные и государствен
ные деятели НРБ тепло 
поздравили товарища М. А. 
Суслова с наградой, поже
лали ему и впредь плодо
творно трудиться на благо 
коммунизма.

(ТАСС).

Обсудив создавшуюся об
становку на Ближнем Во
стоке, руководители комму
нистических и рабочих пар
тий и правительств НРБ, 
ВНР, ГДР, ПНР, СССР, 
ЧССР решительно осудили 
политику сепаратных еги
петско-израильских сделок 
под эгидой США, которая 
ведет лишь к новым опас
ным осложнениям в этом 
районе. Они выразили убеж
дение в том, что подобные 
сепаратные, антиараоские
сделки идут вразрез с инте
ресами достижения всеобъ
емлющего политического
урегулирования на Ближнем 
Востоке в соответствии с 
интересами всех народов

этого района, в том числе 
израильского народа, проти
воречат интересам между
народной безопасности и ре
золюциям ООН.

Руководители коммунисти
ческих и рабочих партий и 
правительств братских госу
дарств заявили о своей под
держке решений Багдадско
го совещания глав госу
дарств и правительств араб
ских стран. Они считают, 
что эти решения сыграют 
важную положительную 
роль в борьбе за эффектив
ное и справедливое урегули
рование ближневосточной 
проблемы, в интересах мира 
на Ближнем Востоке, в ин
тересах всеобщего мира.

А
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В О С П И Т А Н И Ю  — К О М П Л Е К С Н Ы Й  п о д х о д

С т у д е н т  з а  т р и б у н о й
Еженедельно проходят за

нятия на отделении истории 
музыки факультета общест
венных профессий педагоги
ческого института, которым 
еот уже более десяти лет 
руководит доцент Ю. Г, Ель
цов. Программа отделения 
рассчитана на три года. 
Здесь не только . учатся слу
шать и понимать музыку. 
Отделение готовит лекторов- 
-— пропагандистов музыки.

Лекторские отделения фа
культетов общественных 
профессий имеются во всех, 
томских вузах. Через них 
прошли многие сотни сту
дентов, часть которых по
полнила армию идеологиче
ских кадров. Бывший сту
дент пединститута В. А. Бо
родич — ныне первый секре
тарь Советского райкома 
ВЛКСМ. Увлеченность, ро
дившаяся в школе молодого 
лектора у будущего инжене
ра В. А. Мартыненко, пере
росла в устойчивый интерес. 
Ныне он — лектор отдела 
пропаганды и агитации об
кома КПСС. Л. Н.. Адамович, 
учившийся в ТИСИ, возглав
ляет один из крупнейших 
райкол?ов профсоюза работ

ников сельского хозяйства. 
106 выпускников школ за 
два года приняты в члены 
общества «Знание».

С огромным удовлетворе
нием лекторским активом 
было воспринято постановле
ние ЦК КПСС «О состоянии 
и мерах улучшения лекци
онной пропаганды». В нем, 
помимо всего, подытожен 
опыт многих школ страны, 
указаны направления их 
дальнейшего развития.

В свете положений . этого 
документа и следует взгля
нуть на работу школ моло
дого лектора. Они нормаль
но функционируют там, где 
создана * стройная система 
общественно - политической 
практики студентов, где уси
лия комсомольских комите
тов и актива общества «Зна
ние» подкрепляются реше
ниями ректоратов и нахо
дятся в центре внимания 
партийных комитетов. Более 
четко место школ во всей 
общественно - политической 
практике студентов просле
живается в ТПИ и 
ТИАСУРе. Всем обществен
ным подразделениям этих

вузов.' деканатам точно опре
делены их функции по от
ношению к школам молодо
го лектора. Таким образом, 
есть организационная за
вершенность . как необходи
мый элемент любого дела, и 
тем более, когда в нем тре
буется координация усилий 
многих должностных лиц, 
общественных организаций.

К руководству шкодами и 
секциями, к чтению лекций, 
к индивидуальной работе со 
студентами привлекаются 
опытные лекторы, квалифи
цированные методисты. Так, 
секций”! лекторов-междуна- 
родников «Глобус» в меди
цинском институте руково
дит старший преподаватель 
кафедры истории КПСС, в 
прошлом лектор обкома 
КПСС Г. С. Трегубова, сек
цией экономических знаний 
в политехническом инсти
туте — заведующий кафед
рой политэкономии профес
сор Ю. С. Нехорошев, сек
цией научно-технических 
знаний в институте автома
тизированных систем уп
равления —; профессор Е. С. 
Коваленко. Среди препода
вателей — член-корреспон

дент АМН СССР Н. В. Ва
сильев, доценты К. Т. Ви- 
ниченко, В. Т. Волобуев,
С. В. Вольфсон, Л. И. Сне
гирева. Для занятий при
влекаются также наиболее 
авторитетные лекторы об
щества «Знание»: Ю. М.
Грайф, П. Ф. Литвинов, 
Е. *М. Лехтер. Однако не все 
лучшие силы вуза привле
каются к подготовке пропа
гандистов. В университете, 
например, бытует мнение, 
что на кафедрах обществен
ных наук и создавать шко
лы нецелесообразно.

Работа школ молодого 
лектора перестала быть де
лом отдельных пропаганди
стов. Не случайно в поло
жении об этих школах, ут
вержденном . коллегией Ми
нистерства высшего и сред
него специального образо
вания СССР, секретариатом 
ЦК ВЛКСМ и президиумом 
правления Всесоюзного об
щества «Знание», кафедра 
рассматривается как учеб
но-методический и органи
зационный центр работы 
той или иной секции шко
лы. Ставится задача, чтобы 
при каждой кафедре шло

обучение навыкам пропа
ганды.

Нельзя признать доста
точным, что только 5 про
центов студентов являются 
слушателями школ молодо
го лектора. В пединституте 
не готовятся специалисты 
педагогической пропаганды, 
в строительном нет сек
ций, готовящих докладчи
ков по проблемам строи
тельства.

До нынешнего учебного 
года школы имели свои со
веты, которые решали воп
росы о структуре, програм
мах и учебных планах. Те
перь, по новому положению, 
эти функции возлагаются 
на советы ФОП, как коор
динаторов всей подготовки 
общественников. В этой 
централизации имеется 
смысл. Она поможет четко 
определить структуру школ, 
создать соответствующие 
профилю вуза секции, свя
зать учебные планы с про
граммами общественно-поли
тической практики.

Значительную помощь мо
гут оказать научно-методи
ческие советы при правле
нии областной организа
ции общества «Знание»; 
Но многие из них давно 
не пересматривали свои 
рекомендации для начи
нающих лекторов. Особая 
ответственность ложится на 
НМС по методике лекцион
ной пропаганды (председа
тель доцент К. Т. Виничен- 
ко). Совет подготовил при
мерный учебно-тематиче

ский план двухгодичной 
школы молодого лектора. 
Разработана также про
грамма курса лекторского 
мастерства.

Нужна постоянная по
мощь комитетов ВЛКСМ, и 
прежде всего в организации 
практики слушателей. Газе
та «Красное знамя» писала 
о том, что у начинающего 
лектора подчас не бывает 
аудитории. Критика помог
ла. При комитете ВЛКСМ 
ТИАСУРа, например, созда
но лекционное бюро. С его 
помощью в прошедшем 
учебном году студенты-лек
торы выступили в 38 орга
низациях и учебных заве
дениях. В практику лекци
онного бюро вошло заклю
чение договоров со школами 
и ГПТУ на проведение лек- 
ционно - пропагандистской 
работы. Кроме того, лекто
ры имеют большую практи
ку в стройотрядах.

Определилась аудитория у 
пропагандистов музыки — 
студентов пединститута.
Они читают циклы лекций, 
ведут факультативы в тех
никумах, пионерлагерях, 
школах. Крепнет содруже
ство с Асиновским гороно.

Опыт приобщения студен
тов к пропаганде знаний 
нашим правлением изучен 
и обобщен.

Жизнь диктует необходи
мость иметь постоянный ор
ган управления школами 
молодого лектора. Нужен 
городской общевузовский

координационно - методиче
ский т(ентр.

В мае, в присутствии уча
стников республиканского 
семинара-совещания обще
ства «Знание», большой 
группе студентов были вру
чены удостоверения о при
своении общественной про
фессии лектора-пропаганди- 
ста. Шестнадцать из них 
получили еще и членские 
билеты нашего общества.

«Вспоминаем, с каким 
волнением и даже страхом 
шли на свою первую лек
цию, — пишут студентки 
ТИАСУРа Т. Аникина и 
В. Бухарина. — Как примет 
нас аудитория, дойдет ли до 
слушателей то, что мы так 
стремимся донести до них?.. 
И нет большей радости, ког
да чувствуешь, что с ауди
торией установлен контакт, 
слушатели заинтересова
лись и после лекции зада
ют много вопросов...

С каждым выступлением 
мы больше понимаем, на
сколько ответственно дело, 
за которое взялись. Ведь 
быть хорошим лектором — 
значит быть в курсе всех 
событий, происходящих в 
нашей стране и за рубежом, 
постоянно повышать идей
но-политический уровень, 
пополнять свои знания. А 
это — один из источников 
счастья человека».

Г. ЗАЛЕСОВ, | 
первый заместитель пред- I 
седателя правления обла- Е 
стной организации обще

ства «Знание». {

НЕДЕЛЯ 
СОЛИДАРНОСТИ

23 ноябрй в Советском
Союзе началась неделя со
лидарности с эфиопской ре
волюцией. Она проводится 
по решению состоявшейся 
в сентябре этого года в 
Аддис-Абебе международ
ной конференции солидар
ности с борьбой I африкан
ских и арабских народов 
против империализма и ре
акции.

В эти дни состоятся ми- т 
тинги и собрания, встречи и 
вечера дружбы, фотовы
ставки, посвященные побе
де революции в Эфиопии, 
важнейшим задачам мирно
го строительства, которые 
стоят перед страной.

Советские люди, всегда 
твердо и активно выступа
ющие в защиту независи
мости Эфиопии, выражают 
искренние чувства дружбы 
с народом, борющимся за 
построение общества, сво
бодного от эксплуатации и 
угнетения, за единство и 
территориальную целост
ность страны, за мир и со
циальный прогресс.

(ТАСС).
...................................................................... ..................................................................... .................................................................................................................................................................................................................... ............

В ЕСНА нынешнего года 
была на редкость хо
лодной и затяжной. 

Особенно неблагоприятной 
■для земледельцев оказалась 
вторая декада мая, самое 
оптимальное время для сева 
зерновых и зернобобовых 
культур. Но тем не менее 
сев прошел успешно, в луч
шие агротехнические сро
ки, и только малое число 
хозяйств, например, колхо
зы «Россия» и имени Фрун
зе Зырянского, имени XXIV 
съезда КПСС Шегарского, 
совхозы «Трудовик» и «Крас
ное знамя» Томского райо
нов, несколько затянуло ве-

Пераомайско.м районах уби
ралась уже после первых 
снегопадов: с каждого из та
ких гектаров вместо 18—20 
собиралось по 3—4 центнера 
зерна.
BJB О ОБЪЯСНИТЬ поте- 
||0|| ри урожая только не

благоприятной погодой 
нельзя. Сказались также ор
ганизационные недостатки 
жатвы, ошибки и просчеты, 
допущенные в ходе ее. Так, 
некоторые хозяйства при
ступили к уборке зерновых, 
особенно озимой ржи. с за
позданием на 8—10 дней. 
Рожь, раз ее не успели уб
рать до дождей, пришлось

стигли плановой урожайно
сти в Бакчарском, Зырян
ском, Кривошеинском, Мол- 
чановском и Чаинском райо
нах.

Если взять лучший по 
урожайности Кожевников- 
ский район и посмотреть на 
ее пестроту между хозяйст
вами внутри района, то про
тивопоставление еще рази
тельнее. Совхоз «Кожетни- 
ковский» собрал по 30,4 цен
тнера с каждого гектара, от- 
кормсовхоз — по 26,2. а сов
хоз «Восход» — лишь по 14 
центнеров. Зырянский район

К ИТОГАМ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО ГОДА

из группы южных получил 
самую низкую урожайность 
-— 14,3 центнера с каждого 
гектара уборочной площади. 
Но в колхозе «Сибиряк» да
ли на круг по 20,6, а в кол
хозах «Россия» и имени Ле
нина — немногим более 
11 центнеров. Или такой 
пример: в передовом колхозе 
Шегарского района «Ги
гант» Каргалинское отделе
ние собрало, по 19,4, а Воэне- 
сенское — лишь по 15,4 цен
тнера.

сеяние полевые работы. Это, 
несомненно, сказалось на 
урожайности их полей.

Летом, как по заказу, во
время шли дожди, щедро 
дарило земле свое тепло 
солнце. Земледельцы позабо
тились о дальнейшем уходе 
за посевами, и урожай ра
довал: в подавляющем боль
шинстве колхозов и совхозов 
на крзгг предполагалось со
брать не менее 17—18 цент
неров с гектара, то есть ва
ловой сбор зерна зримо ви
делся в 650—700 тысяч тонн. 
Но, наверное, не зря народ
ная. пословица говорит: не
то хлеб, что на полях, а то, 
что в закромах. Валовое 
производство зерна в дейст
вительности составило 565 
тысяч тонн при средней уро
жайности 15,1 центнера с 
гектара, что на 0,9 центнера 
меньше запланированной.

Конечно, 565 тысяч тонн 
зерна — не 333 тысячи вало
вого прошлогоднего сбора. 
Если обратиться в прошлое, 
то область дрожько в 1966 и 

.1968 годах имела лучшие ре
зультаты: соответственно
626,7 и 598,5 тысячи тонн. 
Показатель нынешнего года 
на 53 тысячи тонн больше 
среднегодового сбора за 
восьмую и на 84 тысячи — 
за девятую пятилетки.

Но сельскохозяйственное 
производство не может сто
ять на месте. Особенно это 
касается зерна. На июль
ском Пленуме ЦК КПСС 
еще раз было подчеркнуто, 
что «зерна, особенно фураж
ного, пока не хватает. По
требности в нем растут бы
стрее, чем производство». В 
этом партия видит ключ к 
решению других проблем.

565 тысяч тонн валового 
сбора.— лишь 87,7 процента 
планового валового задания, 
установленного хозяйствам 
области в 1978 году. Законо
мерен вопрос: какие из зве
ньев цепи оказались слабы
ми, что не позволило полно
стью собрать выращенный 
урожай? Причин несколько. 
Многие помнят проливные 
дожди и холод во второй по
ловине лета и в начале осе
ни. В отдельных районах —1 
Бакчарском, Колпашевском, 
Зырянском — часть хлебов 
была уничтожена градом, в 
большинстве районов боль
шие массивы зерновых в 
фазе цветения полегли, про
росли на корню, образовав 
подгон. Все это не только 
непосредственно урезало 
урожай, но не дало возмож
ности высокопроизводитель
но использовать уборочную 
технику, транспортные сред
ства. Жатва оказалась непо
мерно растянутой во време
ни, а это — большие потери 
урожая. Достаточно ска
зать, что часть хлебов в 
Шегарском, Кривошеинском, 
Асиновском, Зырянском _  и

косить позже. А  это новые 
потери. Например, в Шегар
ском районе 400 гектаров 
этой культуры убирали уже 
после снегопадов с намоло
том 3—5 центнеров с гекта
ра.

На растянутых сроках 
уборки сказались и неудов
летворительная подготовка 
уборочной техники, необес
печенность многих хозяйств 
квалифицированными меха
низаторскими кадрами. Там, 
где таких недостатков было 
меньше, уборочные работы 
велись организованно и сжа
то, а значит, с меньшими по
терями. Ярким положитель
ным примером является жа
тва в совхозе имени 50-ле
тия СССР Томского района.

Дефицит в валовом произ
водстве зерна оказался еще 
и потому, что из-за сильной 
полеглости хлебов, их про
растания и большого подго
на 16 тысяч гектаров зерно
вых были использованы на 
кормовые цели. А ведь это 
минимум 20 тысяч тонн не
добранного зерна. Правда, 
есть здесь один нюанс: не 
везде «увод» хлебов в корма 
был достаточно обоснован
ным. Не выдерживает, к 
примеру, критики мотиви
ровка руководителей совхо
зов Колпашевекого района, 
где 62 процента зерновых 
были отданы на корм скоту 
якобы из-за полеглости и 
недозревания: план произ
водства зерна районом вы
полнен всего лишь на 38 
процентов, в пересчете на 
посевную площадь здесь со
брали рекордно низкий уро
жай — 4,6 центнера с гек
тара. Злоупотребляли списа
нием зерновых в корма в 
некоторых хозяйствах Пара- 
бельского, Чаинского, Бак- 
чарского, Кривошеинского и 
Молчановского районов.

Какую-то долю недобора 
можно отнести на счет низ
кой в ряде хозяйств культу
ры земледелия, где сеяли 
несортовыми семенами, пло
хо использовали органиче
ские и минеральные удобре
ния, химические средства за
щиты растений, размещали 
зерновые по плохим предше
ственникам и по весно
вспашке. Об этом красноре
чиво свидетельствует пестро
та в урожайности, наблюдае
мая не только между сосед
ними районами, но и хозяй
ствами и даже отделениями 
внутри одного колхоза или 
совхоза. Например, Кожев- 
никовокий район собрал с 
каждого гектара в пересчете 
на всю площадь зернового 
клина по 18,5 центнера хле
ба. Это самый высокий 
районный показатель в об
ласти. В то же время в Ше
гарском районе урожайность 
составила лишь 15,7 центне
ра с гектара, Далеко не до-

В П О Д  А В  Л Я Ю Щ Е М  
большинстве хозяйств 
в третьем году пяти

летки выращен хороший 
урожай кормовых культур. 
Кукуруза в среднем по обла
сти дала с каждого гектара 
по 250 центнеров зеленой 
массы. Высокий урожай по
лучен в Кожевниковском, 
Зырянском, Томском, Шегар
ском, Асиновском, Перво
майском, Молчаиовском рай
онах. На зимний стойловый 
период заготовлено рекорд
ное количество силоса —
876,1 тысячи тонн, что в два 
раза больше прошлогоднего 
запаса. На 30 процентов 
больше нынче заготовлено 
грубых и сочных кормов. 
Это также результат 
неустанной работы с землей.

План продажи государству 
картофеля и овощей выпол
нен соответственно на 106 и 
103 процента. К сожалению, 
урожай картофеля не раду
ет, он на 10 процентов ни
же прошлогоднего. Анализ 
показывает, что снижение 
выхода картофеля является 
следствием грубых наруше
ний агротехнических требо
ваний при возделывании 
этой культуры: занижаются, 
как правило, нормы высад
ки клубней, уход за всхода
ми совершенно недостаточен. 
Если в ОПХ имени Б. Н. 
Сидоренко выполнили все 
агротехнические требования 
при возделывании картофе
ля, то и урожай здесь в. ны
нешнем году получили по 
150 центнеров с каждого из 
402 гектаров. И противо
положный пример: в совхо
зах «Родина» только 64 
центнера, «Тахтамышев- 
окий» — 50. «Рекордный»
сбор картофеля обеспечили 
хозяйства Кривошеинского 
района — по 13 центнеров с 
гектаоа.

НАСТОЯЩЕЕ время 
хозяйства области под 
урожай будущего года 

готовят семена высоких по
севных стандартов, при
ступили к вывозке органиче
ских удобрений, запасаются 
минеральными удобрениями 
и средствами защиты расте
ний, готовят кадры механи
заторов, ремонтируют техни
ку. Ко всем этим работам, 
составным частям зимнего 
комплекса сельскохозяйст
венных работ, нужно подхо
дить ответственно, за боль
шим не терять из виду ма
лого, примеряя и применяя 
новые формы организации 
труда, современную агро
технику и технологию. За 
всеми этими главными и 
второстепенными звеньями 
одной цепи стоит конечный 
результат — более высокий 
урожай всех сельскохозяй
ственных .культур, не толь
ко выращенный, но й по- 
хозяйски прибранный.

Н. ОКРУГИН, 
главный агроном обл- 
• - - сельхозуправления.

Т О М С К И Й
Р А Й О Н
На календаре 
пятилетки— 1979 год

Коллектив объединения 
общественного питания Том
ского райпо (директор Б. В. 
Крамаренко) досрочно вы
полнил план трех лет пяти
летки. Это заслуга коллекти
вов 29 предприятий общест
венного питания. Среди луч
ших работников 72 ударника 
коммунистического труда.
Годовые задания — 
досрочно

Многие производственные 
подразделения ' Г1МК-1 объе
динения Союзтомскмелиора- 
ция в этом году взяли по
вышенные социалистические 
обязательства. Одним из 
первых рапортовал о до
срочном их выполнении 
коллектив участка по ре
монту скважин (начальник 
А. Д. Зибик).

На участке бурения арте
зианских скважин (началь
ник В. В. Кашкаров) труд 
всех бригад был организо
ван по методу бригадного 
подряда. Благодаря этому 
несколько коллективов — 
буровых мастеров И. В. Бу
торина, А. В. Тарасова и 
Ю. Н. Кытманова —, намно
го раньше срока выполнили 
годовой объем работ.
Почетное звание

Отряд сотрудников ГАИ 
Томского РОВД по резуль
татам социалистического со
ревнования за 10 месяцев 
текущего года занял первое 
место в области. Ему при
своено звание лучшего под
разделения управления
внутренних дел Томского 
облисполкома и вручена по
четная грамота.
Новое звание 
экипажа

Коллектив Моряковского 
судоремонтно - судострои
тельного завода — лидер со
циалистического соревнова
ния среди промышленных 
предприятий района. Экипа
жи многих судов досрочно 
завершили план грузоперево
зок трех лет пятилетки. В 
их числе теплоходы ОТ-2064, 
ОТ-2045, СТА-859. А  комсо
мольско-молодежный эки
паж теплохода «Смоленск» 
стал победителем соцсорев
нования среди подобных 
экипажей Западно-Сибир
ского пароходства за право 
носить звание «60 лет 
ВЛКСМ». Недавно оно при
своено коллективу теплохо
да.
Итоги школьного 
лета

В Богашевской средней 
школе проведен на днях 
районный слет трудовых 
объединений старшеклассни
ков под девизом «Мой труд 
вливается в труд моей рес
публики». Слет подвел итоги 
пятой трудовой четверти. 
Летом в районе работало 
220 производственных
бригад. В них было 10.187 
учащихся. За школьниками 
закреплены более 720 гекта
ров земли, разнообразная 
сельскохозяйственная техни
ка. Лучшими ученическими 
производственными бригада
ми признаны бригады Каф- 
танчиковской, Рыбаловской, 
Корниловской и Молодеж- 
нинской средних школ.
Все — на лыжи!

Активно готовится к спор
тивной зиме молодежь села 
Рьгбалова. Недавно школь
ники провели специальный 
субботник: очистили и под
готовили к 'заливке хоккей
ную коробку, распланирова
ли лыжные трассы, восста
новили пол уто р ак илом етро - 
вую освещенную, лыжню.

Б. КРЮКОВ. ,

т

ВЫСОКОКВАЛИФИЦИ
РОВАННЫЙ СВАРЩИК 
ВИКТОР ВАСИЛЬЕВИЧ 
КАЛАЧЕВ РАБОТАЕТ НА 
ОБУСТРОЙСТВЕ НОВЫХ 
НЕФТЯНЫХ МЕСТОРОЖ
ДЕНИЙ. ЗА СПИНОЙ ПЕ
РЕДОВОГО ЗВЕНЬЕВОГО 
ТРЕСТА ТОМСКНЕФТЕ- 
СТРОЙ — СТРОИТЕЛЬСТ
ВО ТРУБОПРОВОДОВ
ВАХ — СТРЕЖЕВОЙ — 
ОЛЕНЬЕ — ЦЕНТРАЛЬ
НЫЙ СБОРНЫЙ ПУНКТ 
НЕФТИ. ТАМ, ГДЕ ТРУ
ДИТСЯ ВЕТЕРАН СЕВЕРА, 
ВСЕГДА ВЫСОКОЕ КА
ЧЕСТВО И ГАРАНТИЯ 
НАДЕЖНОСТИ.

Фото Е. Лисицына.
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ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ,

Проблемам улучшения качества продукции, выпуска
емой предприятиями строительной индустрии и пром- 
стройматериалов города Томска, были посвящены, вы
ступления газеты «Красное знамя».: «Кирпич и плазма- 
трон», «В  содружестве с наукой», «Томским изделиям — 
Знак качества» и «Этот непослушный кирпич». О 
принятых мерах по выступлениям газеты сообщают ру
ководители объединения Томскстройматериалы.

ВСЕ О
«29 сентября 1978 года со

стоялось совместное совеща
ние руководящих работников 
объединения Томскстроймате
риалы, ученых политехниче
ского и инженерно-строитель
ного институтов, цель которо
го — установить более тес
ную связь науки и производ
ства в свете критических вы
ступлений газеты «Красное 
знамя».

В ходе совещания выясни
лось, что наряду с положи
тельным эффектом получения 
лицевых материалов, который 
обеспечивает метод плазмен
ной обработки, могут возник
нуть и нежелательные резуль
таты. Однако дальнейшее про
ведение работы в этом на
правлении было признано це
лесообразным, поскольку она 
откроет наиболее перспектив
ное направление в плазмен
ной обработке строительных 
материалов. Руководители
объединения и строительного 
института пришли к еди
нодушному мнению: в бли
жайшее время обеспечить 
строителей города новыми 
дешевыми лицевыми материа
лами. Объединение предложи
ло ученым ТИСИ разместить 
на заводе стеновых материа
лов опытную установку по 
плазменной обработке глиня
ного кирпича и во втором 
квартале 1979 года выпустить 
первую партию продукции. 
Будет совершенствоваться
технология обработки плаз
мой силикатного кирпича и 
создана опытно-промышлен
ная линия для Туганского за
вода силикатных стеновых ма
териалов. Закончить эти ра
боты намечено в 1980 году.

В течение двух лет будет 
смонтирован промышленный 
образец установки плазмен
ной обработки и полностью 
отрегулирована технология 
выпуска опытной партии ли
цевого цветного кирпича.

Кафедра технологии силика
тов политехнического инсти
тута готова помочи предприя
тиям объединения и предоста
вить материалы о нерудном 
сырье Томской области, чер
тежи приборов для качествен
ного анализа формовочных 
масс, обеспечить подготовку 
инженерных кадров для на
ших предприятий.* * *

Критика, высказанная в 
адрес объединения в статье 
« I  омским изделиям — Знак 
качества» («Красное знамя», 
19 октября 1978 г.), правиль
ная и своевременная. На казк- 
дом предприятии объедине
ния разработаны мероприя
тия по повышению качества 
продукции. Случаи наруше
ния технологической дисцип
лины ,̂ снижения качества из
делий рассматриваются на 
«днях качества».

Объединение разрабатыва
ет технологические карты по 
новому образцу, в которых 
впервые отражена работа 
карьерного хозяйства. Карты 
позволяют более гибко кор
ректировать состав сырья в 
зависимости от его качества, 
а также и сам технологиче-

шшт
ский процесс. В них нашли 
отражение пооперационный 
контроль, требования к сред
ствам измерения, техника 
безопасности. Все это повы
сит влияние рабочих и служб 
предприятия на качество вы
пускаемой продукции.

В августе на Туганском за
воде силикатных стеновых 
материалов введена в дейст
вие новая технологическая 
нитка. Она обеспечивает вы
пуск кирпича повышенной 
прочности и улучшенного 
внешнего вида. .В ближайшие 
два года планируется заме
нить и другое устаревшее 
оборудование.

Н. АВЕРКИН, 
главный инженер объеди
нения Томскстройматериа

лы».* * *
«Статья «Этот непослушный 

кирпич», опубликованная 19 
октября 1978 года, обсуждена 
на совместном заседании сове
та директоров и объединенно
го завкома профсоюза.

Принят ряд мер, которые 
позволят объединению до 
конца года произвести допол
нительно к плану четвертого 
квартала 2,5 миллиона штук 
условного глиняного кирпича 
и 1,3 миллиона штук услов
ного силикатного кирпича. 
Вводится в эксплуатацию 
третья технологическая ли
ния на Асиновском заводе 
стеновых материалов, уста
новлен пресс СМК-133 на Том
ском кирпичном заводе сили
катных стеновых материа
лов.

Глинозапасник будет по
строен в 1979 году.

Технические и технологи
ческие службы взяли под 
строгий контроль поставляе
мое сырье, соблюдение тех
нологической дисциплины, ка
чество готовой продукции.’

И. ВЕТРЕНКО, 
и. о. генерального дирек
тора объединения Томск

стройматериалы».

ИТАК, проблема повы
шения качества про
дукции, выпускаемой 

предприятиями объедине
ния, решается. Принятые 
меры говорят о том, что ру
ководство объединения с 
полным пониманием отнес
лось к критике в печати. 
Однако нарекания в адрес 
предприятий промстройма- 
териалов со стороны строи
телей продолжают посту-. 
пать. Речь теперь идет не 
столько о качестве кирпича 
и других изделий, сколько в 
целом о реализации про
дукции. Особенно остро 
проблема отгрузки изделий 
потребителям стоит на Том
ском заводе стеновых мате
риалов.

Почти ежедневно руково
дители строительных под
разделений, диспетчеры

трестов звонят в выше
стоящие инстанции: на объ
ектах нет кирпича, автомо
били, направленные на за
вод, простаивают у ворот 
в ожидании погрузки, во
дители отказываются ехать 
за кирпичом, поскольку за 
смену успевают сделать 
не больше двух рейсов.

Областной комитет на
родного контроля счел нуж
ным проверить использова
ние транспорта, задейство
ванного на вывозке кирпи
ча с завода стеновых мате
риалов. Выяснилось, что 
потребителями продукции 
этого предприятия являют
ся более 30 организаций 
Томска и области. Главный 
из них — Томское террито
риальное управление строи
тельства. Только в октябре, 
например, из 3.600 тысяч 
штук кирпича, изготовлен
ного на заводе, половина 
пришлась на долю управле
ния.

Нужно заметить, что для 
вывозки управление исполь
зует автомобили объедине
ния Томскстройтранс в 
централизованном порядке: 
внедрена система аналогич
ная «супер-бетону» и «супер
асфальту». Машины работа
ют в две смены и обслужи
ваться должны вне очере
ди.

Остальные организации 
и предприятия вывозят 
кирпич и другие материалы 
либо своим транспортом, 
либо пользуются услугами 
областного автотранспортно
го управления. Однако во 
вторую смену этих услуг не 
предоставляют. Поэтому с 
утра на заводе скапливается 
очень много машин.

Это тем более лихорадит 
работу завода и транспорта, 
поскольку одним из самых 
«узких» мест на предприя
тии являются погрузочные 
площадки. Дело в том, что 
грузят кирпич козловые 
краны, которые одновре-

ОТ РЕДАКЦИИ: Когда 
публикации, в редакцию

• что на заводе стеновых

менно используются и в 
технологических целях. По
ка кран груйит сырье, пока 
выгружает отходы — авто
мобили простаивают.

Одной из причин просто
ев машин является и пло
хая работа службы охраны 
завода. Ворота, через кото
рые должны проходить ав
томобили, задействованные 
в технологической цепи и 
на централизованных пере
возках, почти ежедневно 
ломаются: А «игра» в одни 
ворота, конечно же, вдвое 
снижает эффективность ра
боты автотранспорта.

Думается, что одно из са
мых больших упущений в 
том, что до сих пор здесь 
не налажена четкая служба 
реализации. продукции. 
Графики вывозки кирпича, 
которые ежемесячно со
ставляются на предприя
тии, срываются.

Совершенно очевидно, что 
огромного количества авто
мобилей, которое ежеднев
но прибывает к воротам за
вода, не нужно. Если осу
ществлять вывозку кирпи
ча по кольцевому графику, 
централизованно, используя 
для этого технику област
ного автотранспортного уп
равления, то вполне можно 
обойтись меньшим числом 
машин. Тем более, что в 
данном случае они могут 
быть задействованы в две 
смены.

И уж, конечно, руководи
тели завода и объединения 
должны в ближайшее вре
мя решить проблему по
грузочных механизмов. 
Кроме того, что ко'зловые 
краны используются на два 
фронта, так они еще и в 
плохом техническом состоя
нии.

В общем, все проблемы, 
которые были названы, не 
такие уж глобальные, что
бы откладывать их реше
ние в долгий ящик. Все это 
элеметарные упущения в 
организации производства.

В. ЛЕБЕДЕВ, 
инспектор областного ко
митета народного конт

роля.

материал был подготовлен к 
поступило сообщение о том,

материалов для улучшения от
грузки кирпича произведены некоторые организацион
ные преобразования. Четыре дня в неделю вывозить про
дукцию будет только Томское территориальное управле
ние строительства, а в оставшиеся два дня •—- другие 
потребители. С одной стороны, новый порядок реализа
ции прогрессивен, поскольку открывается зеленая ули
ца для централизованных перевозок кирпича на строй
ки города. Но проблема кольцевой завозки стройматери
алов для других потребителей Томска и области по- 
прежнему не решается. К тому же в эти оставшиеся 
два дня у ворот завода опять же скапливается до пяти
десяти автомобилей. Каждое предприятие старается в 
эти дни любыми путями направить на завод как можно 
больше транспортных * средств, чтобы враз вывезти кир
пич. В связи с этим считаем, что не только для терри
ториального управления строительства, но и для других 
организаций нужно внедрить централизованную вывоз
ку стройматериалов, которую осуществляло бы област
ное автоуправление.

)

*

%

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



*

2̂5 ноября 1978 года .КРАСНОЕ ЗНАМ Я

— в С В ^ Л к С ^ Н О В ^ О ^ . .

^ З Н А М Е Н И 2 ’ ’ 1

Учительница 
первая моя

Я сажусь за стол, чтобы 
делать домашнее задание, 
открываю книгу и почему- 
то вспоминаю первую учи
тельницу — Зинаиду Алек
сандровну Голещихину. Ви
жу ес добрые глаза, слышу 
ровный голос. Вспоминается 
она и строгая. Не все у ме
ня получалось с первого ра
за, и Зинаида Александровна 
терпеливо объясняла, пока
зывала еще и еще раз труд
ные моменты. Она научила 
меня читать, писать, склады
вать и вычитать.

Вот уже 24-й год, как она

раоотает в нашей школе. 
Родилась и выросла в селе 
Зырянском Томского района. 
Закончила школу и поступи
ла в Колпашевское педаго
гическое училище, после ко
торого поехала в поселок 
Красный Яр. Ей дали на
чальные классы, и с тех 
пор Зинаида Александровна 
учит малышей быть честны
ми, отзывчивыми, внима
тельными к людям. А глав
ное — учит ребят видеть 
огромный мир. Учитель в 
курсе всех проблем, возни
кающих у ее малышей.

А  как интересно проходят

ее уроки! На природоведе
нии ребята путешествуют по 
тундре или тайге, а на уро
ках труда у них много ра
боты: лепят из пластилина 
героев любимых сказок, 
шьют, что-то клеят. Ни 
один не сидит без дела. Ча
сто и не услышишь, как 
прозвенит ззонок.

Сейчас я учусь в девятом 
классе, у других учителей. 
Встречаюсь с Зинаидой 
Александровной в шкапе 
каждый день. Она ведет 
третьеклассников. И те, как 
и мы в свое время, обожают 
ее.

Очень ценно, что это чув
ство, усиленное взрослой 
благодарностью, остается у 
воспитанников 3. А. Голещи- 
хиной на всю жизнь.

И. ТАЙЛАШЕВА,
ученица Белобугорской 

средней школы.
пос. Красный Яр 

.Кривошеинского района.
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В столовой на буровой куста 2-е Стре- 

жевской площади работает поваром 
Т. Н. Попова. Как здесь в шутку гово
рят, от вкусного обеда зависит и вы-

% ?;,:г: f

полиение плана. Тамара Николаевна 
действительно мастерски готовит пищу. 
Ее обеды всегда разнообразны, нравят
ся буровикам.

Фото А. Петрова.

Читатель
благодарит

. . .Ш в е й н и к о в
Закройщица Светлана 

Владимировна Виссарионо
ва и мастер Валентина 
Григорьевна Гусилетова
сшили мне в ателье «Чере
мушки» зилтее пальто. 
Сшили со вкусом, с любо
вью к своей работе. Их 
труд принес мне настоя
щую радость. Всякий раз, 
когда я надеваю сшитую 
ими вещь, у меня повыша
ется настроение.

Л. МАРТЕМЬЯНОВА.
г. Томск.

. . . В р а ч е й

Моя мама Матрена Ми
хайловна Зайцева прожила 
74 года и ни разу не лежа
ла в больнице. Но тут с ней 
приключилось несчастье — 
инфаркт. От Копыловской 
больницы мы живем в по
лутора километрах. Броси- 
лцеь туда, — оказалось, что 
«скорая» ушла с тяжело
больными в город. Как до
ставить маму? Дежурный 
фельдшер Клара Александ
ровна Симака не стала до
жидаться транспорту., быст
ро пришла к нам пешком, 
оказала первую помощь.

Пролежала мама в боль
нице три месяца. И вес это 
время медицинский персо
нал Копыловской больницы 
с вниманием и добротой 
ухаживал за ней. Главный 
врач Любовь Аркадьевна 
Соловцова, не считаясь со 
временем, ночь или день 
за окном, в любой момент 
готова были прийти боль
ной на помощь.

Т. ШМИДТ.
Томский район.

. , .  Почтальона
Таких почтальонов, как 

Елена Евстифесва, больше 
в поселке нашем, Дзержин
ском, пожалуй, нет. Она - и 
посылки па дом доставит, 
если знает, что человеку 
идти трудно, и поможет на
писать какую-нибудь нуж
ную бумагу, письмо, и рас- 
толкует, что нам непонят
но. Леча очень хороший 
работник. Годовой план она 
перевыполнила в три раза 
еще к первой годовщине 
новой Конституции.

От осей души желаем 
наше.чу почтальону, наше
му доброму вестнику, хоро
шего здоровья!

П. СЕДОВ.
пос. Дзержинский.

Как вас обслуживают

С П А С И Б О  З А  Ч Е Т К О С Т Ь
Жители многоэтажных до

мов хорошо знают, как не
просто спланировать в не
которых семьях время, что
бы кому-то выйт-и к машине, 
которая обеспечивает вывоз 
мусора по кольцевому гра
фику.

Восемь лет подъезжает на 
спецмашине к нашему дому 
по пр. Ленина, 235, Михаил 
Петрович Кйнев. И не было 
ни одного случая, чтобы он 
опоздал. Точно в 7 часов ут

ра подходит его машина. 
Выдерживает он график и 
на всем маршруте. Значит, 
люди ни в одном из домов, 
которые он обслуживает, не 
теряют драгоценных утрен
них минут. Мы благодарны 
Михаилу Петровичу за ста
рание, за то, что делает он 
свою работу добросовестно.

Н. БУНИН, 
ветеран Великой Отече

ственной войны.
г. Томск.

Наше свободное время

П О Е Т  Х О Р  М И Л И Ц И И

Десять лет существует в 
нашей милиции хор. Много 
изменений произошло в нем 
за эти годы: уходили одни 
участники, в общую - мело
дию вливались новые голо
са, сложнее стал репертуар, 
улучшилось качество испол
нения. Но неизменным оста
вался руководитель хора — 
директор Асиновокой му
зыкальной школы Л. Ф. 
Волк. Верны езоему увлече
нию старейшие наши пев
цы: •участковые инспектора 
Н. П. Пономарев и В. Ф. Лу- 
гин, начальник следственно
го отделения Ю. С. Шалдов, 
следователи Ю. В. Калинин 
и В. Ф. Заолоцкий, началь
ник паспортного стола М. И. 
Порязова.

Участие в художественной 
самодеятельности важно не

только само по сеое, с точки 
зрения рационального ис
пользования свободного вре
мени. Но прежде всего по
тому, что воспитывает в че
ловеке любовь к искусству, 
к прекрасному, делает его 
человечнее. Особое значение 
это имеет для наших работ
ников. Не надо забывать о 
тех условиях, в которых 
нам приходится трудиться, о 
тех субъектах, с которыми 
приходится сталкиваться.

Недавно я зашел на репе
тицию. Наши хористы ис
полняют музыкальное произ
ведение не на слух, а по но
там. Растет мастерство, рас
тет жажда к песке.

В. ГУЗЕЕВ, 
заместитель начальника 
Асиновского ГОВД по по- 
литико - воспитательной 

работе.

Читатель советует

В Ы Г О Д Н О ,  У Д О Б Н О

Часто приходится слы
шать призыв работников 
сберегательных касс хра
нить свои трудовые денеж
ные сбережения в облигаци
ях государственного трех
процентного внутреннего вы
игрышного займа. Мы с же
ной давно убедились в вы
годе этого. Заем выпущен в 
1966 году, и с тех пор мы 
всегда имеем немного этих 
облигаций и часто по ним 
выигрываем.

Особенно посчастливилось 
в 98-м тираже: у нас выиг
рали четыре облигации на 
сумму 1.180 рублей, из них 
одна выиграла 1.000 рублей. 
Это у нас уже третий выиг-

П О С Л Е

ВАШЕГО
ПИСЬМА

Читательница Е. Куксе- 
нок, проживающая по ули
це М. Горького в .г. Томске, 
жаловалась: «Несколько лет 
подряд наш дом заливает 
водой. В этот раз в резуль
тате аварии водой залило 
подполье, подступы к 
крыльцу и сараям, где 'па- 
ходятсл дрова». Жалобу 
рассматривал заместитель 
председателя Кировского 
райисполкома Г. Коновалов. 
Установлено, что трестом 
Спецстроймеханизация гру
бо нарушены правила про
изводства работ по проклад
ке канализацио'нного кол
лектора. Начальник строи
тельного управления № 14 
Е. Михайловский привле
чен ,к административной 
ответственности. Гориспол
комом дано указание ру
ководству СУ-14 и управле
нию водопроводно-канали
зационного хозяйства обес
печить откачку воды. Ис
полком контролирует ис
полнение данного распоря
жения.

Бубнова, Шевченко из 
Томска рассказали: «Ра
ботники срочной химчистки 
Дома быта № 1 по переул

ку Натановича берут со 
всех заказчиков стоимость 
аппретирования одежды 
(специальная . пропитка), а 
ведь это, как сказано в ин
струкции, делается лишь 
по желанию заказчика.

На это письмо редакции 
ответил начальник облбыт- 
управления Б. Степанов: 
,«Жалоба рассматривалась 
в производственном объе
динении «Снежинка». Фак
ты подтвердились. За нару
шение правил приема и вы
дачи заказов приемщицам 
В. Абт и А. Козицыной объ
явлены выговоры».

* А *
Серьезный упрек содер

жался в письме A. Karmy- 
•хина из пос. Орловка Том
ского района на работу те
леграфа: нужно было сроч- 
но перевести деньги доче
ри, проживающей в г. Крас
ноярске, для свадебного тор
жества. Перевод был 
офопмлеч по срочному та
рифу. Но, как выяснилось, 
доставлен был только пос
ле Свадьбы. Заместитель 
начальника Томского про
изводственно - техническо
го управления связи Н. Ле
совой отвечает на жалобу 
читателя:

«Начальнику • Орловского 
отделения связи М. Ос.и- 
ненко приказом Томского 
районного узла -объявлен 
выговор. Деньги за недо- 

■ставленное уведомление и 
телеграфный сбор будут 
возврагцены А. Карпухину».
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В И Н О В А Т. . .  А В Т О Б У С
Рейсовый автобус № 149 

Томск — Корнилове часто 
опаздывает, а иногда и во
все не приходит. Мы каж
дый день выходим к 7 ча
сам на остановку и не зна
ем, уедем в город или опять 
придется добираться на пе
рекладных, как случилось 
17 и 20 ноября. Автобус не 
пришел, пришлось идти пеш
ком, а в результате — опоз
дания на работу и на заня
тия. На наш звонок в авто
парк нам ответили, что

скользкая дорога, автобус не 
пойдет. Тем не менее весь 
транспорт в эти дни ходил. 
В центральной диспетчер
ской 1 на Набережной 
р. Ушайки частенько гово
рят: «Нет дороги, не,т пасса
жиров». А  проверить, так 
ли это, никто не решается. 
Есть и пассажиры, и дорога. 
Правда,, не асфальт, но про
ехать можно. Совхозный ав
тобус регулярно курсирует, 
возит учащихся Михайлов

ского отделения совхоза в 
школу, а у нас каждый день 
сюрпризы.

Как же нам быть? Живем 
в 8 километрах от города и 
испытываем такие трудно
сти. Нам, учащимся и сту
дентам, не дали общежития, 
ссылаясь на то, что дом 
близко. А у нас из-за этого 
автобуса сплошные опозда
ния.

БЫЛИНА, ЛОСЕВА, КИ
СЕЛЕВ и другие.
Томский район.

К А К  П Р О Й Т И К Ш К О Л Е ?
В августе прошлого года 

РСУ-15 треста Горремстрой 
раскопало подъезд к наше
му дому по улице Кулаги
на, 7. В ноябре траншеи за
рыли, и на этом благоуст

ройство кончилось. До сих благоустройству, в Горжил- 
пор нормальной дороги к управление, но положитель- 
шкояе № 34 (она проходит ного решения не добились, 
как раз мимо. нашего дома) Сколько еще нам прыгать 
нет- через канавы?

Мы_ обращались в РСУ-15, в. КЛИМОВ,
в районный комбинат по г. Томск.

Бьем тревогу!

З Е Р Н О  

НА П О Л О ТН Е

Пишет вам жительница пос. Киргизка. Каждый день 
мне и моим соседям приходится ходить в магазин, кото
рый расположен за полотном железной дороги; Так вот, 
вдоль всего полотна просыпано зерно. Сердце сжимается! 
когда видишь, сколько добра гибнет! Ведь хлеборобы в 
этом году за каждое зернышко боролись.

Е. ДИДЫК.
г. Томск.

Бычки в роли «браконьеров»
На обских просторах раскинулся Першин- 

ский заказник. Он создан для охраны фауни- 
стического комплекса здешних мест. Удиви
тельно много гнездится в нем водоплаваю
щих, тетеревов, чаек, куликов, множится он
датра и пасутся лоси, а в озерах играют ка
раси, плотва и нагуливается много видов дру
гой рыбы. Можно было бы удивляться суще
ствующему обилию — ведь рядом многолюд
ный райцентр Кривошеино.

Охотовед и егери вместе с общественно
стью организовали настоящую охрану. Как 
только вскроется река и до самого ледостава 
лодки охраны патрулируют границы. Не газ 
воде, так на мотоцикле объезжают они запо
ведный остров.

Выселились отсюда жители деревни, пере
стали приставать пассажирские теплоходы, и 
лишь на границе заказника живут и работа
ют ученые Томского университета. Столбы с 
надписью ^«Государственный заказник», точно 
стражи, оберегают, покой диких животных.

Кажется, жить бы им да 'множиться. Но 
руководители соседнего огкормсовхоза нашли 
землям заказника выгодное применение: пу
стили на вольные луга 600 беспризорных по
луторагодовалых бычков.

Застонали чибисы, вьется над мордой быка 
птичка-поручейник, с тревогой и болью сле
дит дубровник, как вместе с сочной травой 
жует бычок и его гнездо. Стравлены и стали 
походить на дорогу лосиные луга.

И лишь вороны да хищники рады этому 
событию. То, что не успели уничтожить быч
ки, теперь рассекречено для них. Покачну
лось природное равновесие.

Спору нет: заметно подросли бычки за ле
то. Но разве для них создавался заказник? 
А  нельзя ли иным способом использовать его 
природные богатства? Пусть здесь готовят се
но, сенаж, витамины, работают совхозные 

, пчелы, а бычки пусть гуляют в другом месте 
обширных обских лугов. Ведь есть вещи, ко
торые нельзя мерять доходами одного совхо
за. Заказник областного значения должен 
оставаться заповедным. Это надо решать сей
час, пока не наступило лето. Беда не должна 
повториться.

М. СЕРГЕЕВ.

Совет ветеранов 616-го от
дельного Львовского, Виелен- 
ского. Силезского орденов 
Красной Заезды и Богдана 
Хмельницкого минометного

полка РГК (полевая почта 
/3.42») просит однополчан от
кликнуться и прислать свои 
воспоминания, фотографии, 
вырезки из газет военных лет, 
а также благодарности Вер
ховного Главнокомандующего, 
военных советов фронтов, 3-й 
гвардейской танновой армии, 
командования части. Материа
лы необходимы для создания 
истории полка, Письма на

правлять по адресу: 244028,
г. Сумы, ул. Ленина, 79, сове
ту ветеранов микрорайона 
школы № 4.

* * *
«Осенью 1941 года мне при

шлось воевать под Ленингра
дом, — пишет инвалид Отече
ственной войны Анатолий Ми
хайлович Новиков. — Во вре
мя окружения попал в плен. 
В 1944 году удалось совершить 
побег со станции Айнацы, Вме

сте со мной бежали еще трое. 
В памяти сохранилась фами
лия лишь одного из них: Ми
хаил Шишкин. Он ленингра
дец. У второго и третьего 
помню лишь им.ена: Павел из 
Москвы н Виктор нз Одессы. 
После проверки нас направи
ли служить в 12-й автомон- 
тажно-техничееннй батальон 
войск НКВД. Там я крепко по
дружился с солдатом Золота

ревым Александром Николае
вичем. Подаренную им фото
карточку и сейчас бережно 
храню. Пишу в газету в 
Вежде, что, может быть, 
кем-либо из упомянутых 
варищей удастся установить 
связь. Это была бы очень 
большая радость. Мой адрес: 
634048, Томск, пр. Фрунзе, 216. 
кв. 16, Новинову Анатолию 
Михайловичу»,

ма-

то-

рыш по тысяче рублей. Бы
ли выигрыши и по 500, по 
100 и по 40 рублей. А  всего 
за прошедшие 98 тиражей 
по этому займу мы выигра
ли сорок пять раз на об
щую сумму 5.200 рублей.

Безусловно, есть выгода 
хранить деньги в облигаци
ях трехпроцентного займа, 
тем более что при необхо
димости их можно сдать в 
сберегательную кассу, полу
чив полную стоимость. Ти
ражи выигрышей по этому 
займу проводятся через 
каждые полтора месяца, то 
есть восемь раз, в год.

Г. ГЕОРГИЕВ, 
пенсионер.

По следам наших 
выступлений

« У Ж И Н

ПО - СТУДЕНЧЕСКИ»
Так называлась крити

ческая корреспонденция 
по письмам читателей, 
опубликованная в газете 
13 октября. Шла речь о 
недостатках в работе ка
фе «Юность». Редакция 
получила два ответа на 
это выступление.

«Корреспонденция об
суждалась на бюро райко
ма, — сообщила первый 
секретарь Советского рай
кома КПСС Н. С. Сперан
ская. — Факты, отмечен
ные в ней, действительно 
имели место. Директору 
траста столовых № 1 
В. И. Карпову указано на 
слабый контроль за орга
низацией питания в кафе 
и недостатки - в воспита
тельной работе с кадрами. 
В кафе направлены ква
лифицированные специа
листы».

Как сообщила нам за
меститель начальника уп
равления общественного 
питания Г. А. Пивненко, 
руководство треста столо- 
вых № 1 вместе с коллек
тивом кафе «Юность» об
судило выступление газе
ты.

За нарушение режима 
работы кафе, грубость, 
отсутствие должного ас
сортимента , блюд заведу
ющая производством 
F. П. Крахина и ее заме
ститель В, П. Базалева 
освобождены от занимае
мых должностей.

В настоящее время на 
предприятиях обществен
ного питания проводятся 
проверки соблюдения ре- 

, жима их работы с целью 
предотвращения подоб
ных фактов.

Константин Алексеевич Сал- 
таев (400051, г. Волгоград, ул. 
имени 4.0-летия ВЛКСМ, д. 17-а, 
не. 22) разыскивает старшего 
лейтенанта Павла Разнедумо- 
ва, с которым вместо воевал 
с сентября 1941 г. по июль 
1944 г. в оперативной группа 
гвардейских минометных ча
стей («Катюш»),

/т АШ / ; ц'
Е ж д у н а р о д н а я

В д о х н о в и т е л ь  

и организатор побед
БУДАПЕШТ. Многолюдно в эти дни в статичном му

зее истории рабочего движения. Трудящиеся заводов 
и фабрик, школьники приходят сюда, чтобы в залах му
зея еще раз Ъзнакомиться с основными вехами в исто
рии борьбы пролетариата, Коммунистической партии 
Венгрии, отмечающей свое 60-летие. Документы и фо
тографии, воспоминания ветеранов, другие экспонаты 
раскрывают эпизоды создания партии, провозглашения 
Венгерской Советской Республики, нелегальной анти, 
фашистской деятельности коммунистов, \рассказьгзают 
об успехах ВСРП — вдохновителя и организатора социа
листических свершений.

Юбилей партии стал поистине праздником всего вен
герского народа. Об этом свидетельствуют рапорты о 
трудовых победах, поступающие в эти дни со всех 
уголков республики. Производственные, достижения -ш- 
результат неустанных усилий почти 800-тысячнош -от
ряда коммунистов, ведущего трудящихся по пути строи
тельства социализма.

Коммунистам Венгрии есть чем гордиться. Под руко
водством партии за три десятилетия осуществлены ис
торические преобразования.

Огромными шагами движется вперед национальная 
экономика: за пять недель промышленность ВНР про
изводит ныне столько продукции, сколько за один до
военный год. Коренным образом изменился облик' вен
герского села. Неуклонно увеличивается жизненный 
уровень граждан. . . ; '

Успехи в осуществлении программы построения рад- 
витого социализма, намеченной XI съездом ВСРП, явля
ются важным вкладом венгерского народа в победу сия 
мира и общественного прогресса на - международной 
арене, повышают авторитет партии.

Твердый и последовательный курс ВСРП находит от
ражение в активном участии Венгрии в осуществлении 
согласованной мирной политики стран социалистическо
го содружества, в укреплении оборонной мощи организа- 
ции Варшавского Договора, в развитии экономического 
сотрудничества братских стран — членов СЭВ.

Становление Коммунистической партии Венгрии получи
ло мощный импульс с победой Великого Октября, три
умфальным шествием ленинских идей. -Творчески при
меняя эти идеи на практике, венгерские коммунисты 
самым тесным образом сотрудничают с Коммунистиче
ской партией Советского Союза, делают все для укреп
ления нерушимой дружбы двух народов..... - -- -

«ПОЕЗДКА БЫЛА 
П О Л Е З Н О Й »

ВАШИНГТОН. Делегация сената США, посетившая
^ СКИИЛ 0ЮЗ по пРиглашению Верховного Совета 
СССР с официальным визитом, возвратилась в Соеди
ненные Штаты. - А

В Вашингтонском аэропорту состоялась пресс-конфе
ренция сенаторов. Почти все члены делегации,**""' вы
ступившие на ней, отмечали полезность поездки, вы
сокий уровень, на котором принимали делегацию,’ глу
бину и откровенность дискуссий, состоявшихся по ши- 
р ™  кругу вопросов советско-американских отноше-

Сенаторы подчеркивали большое значение встреч с 
советскими руководителями, и особенно беседы с Гене
ральным секретарем ЦК КПСС, Председателем Прези
диума Верховного Совета СССР Л. И .. Брежневым. Гла
ва делегации сенатор А. Рибиков выразил удовлетворе
ние  ̂визитом и состоявшимся обменом мнениями. Он 
особо указал, что во всех высказываниях Л. И. Бреж
нева четко проводилась мысль о стремлении- СССР к 
миру, к хорошим отношениям с США.

Как показали беседы, заявил сенатор, руководители 
Советского Союза стремятся к скорейшему заключению 
нового советско-американского соглашения об -ограниче
нии стратегических наступательных вооружений. Дру
гие сенаторы также отмечали, что они вынесли твердое 
уоеждение о стремлении советского руководства к за
ключению соглашения об ОСВ в ближайшее время.

В конгрессе состоялась вчера пресс-конференция чле
на делегации сенатора Т. Иглтона. Он указал на искрен
нее стремление Советского Союза к миру и разрядке 
напряженности, уменьшению опасности войны. Сенатор 
назвал состоявшийся обмен мнениями очень успешным 
и существенным.

Говоря о приеме делегации Л. И. Брежневым, он 
особо выделил слова советского руководителя о том 
что подписание нового соглашения об ОСВ пошло бы 
на пользу безопасности как СССР и США, так и других 
стран и народов. ’

Т- Иглтон отверг утверждения представителей опреде
ленных кругов США, будто СССР в ходе переговоров об 
ОСВ стремится к получению «преимуществ» над Соеди
ненными Штатами, заявив, что не согласен с подобным 
«анализом» подхода Советского Союза. СССР, подчерк
нул он, заинтересован в достижении сбалансированного 
соглашения об ОСВ, он стремится не к получению ка
ких-то «преимуществ», а к улучшению жизни людей.

Подводя итоги поездки, сенатор заявил, что она была 
полезной. Обе стороны лучше узнали друг друга. При 
этом он указал на большое значение личных контактов 
между руководителями и парламентариями обеих 
стран. ‘ ;

Вместе с тем некоторые сенаторы, которые в Москве 
показали себя противниками заключения нового совет
ско-американского соглашения об ограничении страте
гических наступательных вооружений, продолжают 
свою, линию и по возвращении в США. Они, например, 
по-прежнему предпринимают попытки «увязать» заклю
чение соглашения об ОСВ с надуманными вопросами, 
не имеющими к советско-американским переговорам ни 
малейшего отношения.

Сохраняется напряженность
БЕЙРУТ. Правые силы продолжают провоцировать 

вооруженные столкновения в различных районах стра
ны, стремясь подорвать относительное затишье, уста
новившееся в Ливане в- последние дни. Но
чью спорадические перестрелки имели место в южных 
и юго-восточных кварталах ливанской столицы. Снай
перы из вооруженных формирований консервативного 
«ливанского фронта» вели прицельный огонь по пози
циям межарабских сил по поддержанию мира в Лива
не, препятствовали передвижению по улицам мирных 
жителей.

Как уже сообщалось, в городе Алей совершена попыт
ка уничтожать автобус с солдатами из состава межараб
ских сил. В переданном коммюнике командова
ния этих сил отмечается, что в результате провокации 
погибли четыре мирных жителя, более десяти человек 
ранено. В коммюнике содержится призыв к населению 
проявлять постоянную бдительность с тем, чтобы не до
пустить повторения подобных трагических событий.

Военные самолеты Израиля неоднократно вторгались в 
воздушное пространство этой суверенной страны и совер
шали облеты южноливанского побережья в районе горо
да Тир.

А
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К Р Е П Н У Щ А Я  ОСНОВА
К а к  вы полняю т ся м е р о п р и я т и я  

по развит ию  массового л ы ж ного  спорт а

Секретариат обкома КПСС в постановлении о ходе вы
полнения ранее разработанной программы развития в 
области массового лыжного спорта определил мероприя
тия по укреплению и расширению материальной базы 
до конца пятилетки. В атом плане предусмотрено строи
тельство лыжных баз и освещенных трасс, создание 
пунктов проката на 50—100 пар лыж.

Как выполняются разработанные обкомом КПСС ме
роприятия?

»

С т р о и т е л ь с т в о  л ы ж н ы х  б а з

Ка® тсообщил" секретарь Стрежевекого горкома КПСС 
Е: ,,В; Дмитриев, лыжная ■ база в селе Александровском, 
строительство которой было запланировано на 1978 гоя, 
построена. Идет подготовка к ее открытию. Этой батей 
смогут пользоваться геологи, рабочие совхоза, рыбоком
бината, все население села.

В Шегарке, сообщает заведующий отделом пропаганды 
и агитации райкома КПСС А. А. Малков, строительство 
лыжной базы, сметной стоимостью 76 тыс. рублей ведет
ся с начала лёта. Райком КПСС принимает меры для за
вершения строительства в конце текущего — начале 
следующего года.

С о з д а н и е  п у н к т о в  п р о к а т а

В- каждом районе на текущий год было намечено от- 
- крыть по одному-два новых пункта проката на 50— 100 

пар лыж: Такие пункты подготовлены в коллективах 
трактороремонтного завода и лесопромышленного комби
ната г. Асина,- в поселках Катайга Верхнекетского райо
на, Тогур и Чажемто Кол-пашевского района, на Карга- 
сокском лесопромышленном комбинате, в поселке У  ртам 
и райцентре Кожевниковского района, в ПМК-10 и рай
совете ДСО «Урожай» Кривошеинского района, райпо
требсоюзе и на комбинате бытового обслуживания Молча- 
новского района, в Парабельовом и Заводском леспром
хозах, колхозах «Маяк» и Комсомольском леспромхозе 
Первомайского района, на Томской и Туга-нской птице
фабриках, комбинате бытового обслуживания Тегульдет- 
ского района, в колхозах «Гигант» и «Вперед» Шегарско- 
го района. .

Однако -в Зырянском, Чаинском, Бзкча^еком районах 
пункты проката лыж пока не организованы.

С т р о и т е л ь с т в о  о с в е щ е н н ы х  т р а с с

В городах Томске, Колпашеве, а также в Томском рай
оне, селе Молчанове, поселке Белый Яр и в других ме
стах действуют освещенные лыжные трассы. Нынче бы
ло намечено построить в г. Томске две освещенные лыж
ни: в Кировском районе — на Южной (лесопитомник) и 
Советском районе -— в жилмассиве по Иркутскому трак
ту. Строительство: поручалось заводам, электротехниче
скому, «Сйб'зйёктромотор», коллективу физкультуры 
«Кедр». .

Открытие лыжной освещенной трассы по Иркутскому 
тракту,- сообщил секретарь Советского райкома КПСС 
В. И. Авсюк, состоится в воскресенье. Бюро Кировского 
райкома КПСС рассмотрело вопрос о несвоевременном 
завершении строительства тра-ссы в лесопитомнике. Были 
заслушаны объяснения руководителей заводов электро
технического и,«Сийэлектромотор»,. Бюро райкома КПСС 
обязало предприятия, завершить все работы в-конце но
ября. -

Вениамин КОЛЫХАЛОВ

Н О В Ы Е  С Т И Х И

Небеса у земли на виду.
По великим, древнейшим

законам
Каждый век отливали в

звезду,
Наполняя торжественным

звоном.
.Слышишь зЕеэдные звоны в

ночи?
Тихо льются органные звуки. 
От небес золотые ключи 
Человечество приняло в руки. ’ 
Ввысь и вширь расстилается

трек,
Синь заполнена колкой слюдою. 
Пусть двадцатый неистовый век 
Тоже станет высокой звездою.

РЕПЛИКА
Забытые вилы 
у стога стоят.
С позиции силы 
Ветра говорят.
И гнутся талины 
На хлестком ветру,
И вы не прикажете 
Осени: «тпру!».

* * *
Спускаюсь в колодер, 
До самой воды.
Как близко отсюда 
Теперь до ззезды.
Я свой телескоп 
В небеса навожу 
И словно в далекое 
Детство вхожу.
Все тот же колодец,
Не та лишь вода, 
Ужалась звезда,
И разжались года.

Открытие зимнего сезона провели 
лыжники завода режущих инструмен
тов. В соревнованиях приняли участие 
команды всех цехов.

Место стартов было украшено лозун
гами, флагами. После торжественного 
парада участники вышли на дистанции.

Победителями стали в личном зачете 
В. Пугачева. Н. Старикова, В. Лыков, 
Г. Торгаеп. Среди цехов первые места 
присуждены цеху № 4 и тсхлаборато- 
рии.

НА СНИМКЕ: на старте.
Фото А. Покушалова.

С Т Р А Ж И П О Р Я Д К А
Е праздничной обстановке 

были вручены удостоверения 
народных дружинников уча
щимся Томского ГПТУ-33. 
Было зачитано торжест
венное обещание дружинни
ка, которому поручено ох
ранять честь и права граж
дан, социалистическую собст-

веннос-гь, непримиримо бо
роться с нарушителями пра
вопорядка.

Удостоверения народных
дружинников вместе с уча
щимися получили многие ма
стера и преподаватели.

Н. ЕМЕЛЬЯНОВ.

> >25 ноября — «Белоснежка 
и семь гномов» — 11; «Позд
няя любовь» — 18.

ТОМСКИЙ ТЕАТР 
- М УЗКО МЕДИ и.

25 ноября, в помещении ДК 
«Авангард» — «Мама, я же
нюсь».

Начало —
ТОМСКИЙ

25 Ноября 
светофоры»

26 ноября.
важное сердце»

в 20 часов.
ТЕАТР КУКОЛ 
— «Когда поют 

-  10-30, 12-30.
«Манук — от-

10-30.

Ш S M I 1bidj y y £ I

'25 нОябрй. Концерты народ
ного артиста Советского Сою
за, лауреата международных 
конкурсов Махмуда ЭСАМБА- 
ЕВА и Государственного ан
самбля песни и танца Даге
станской АССР.

Начало —■ в 16 и 20 часов.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Мой ласковый и •* нежный 

зверь»— 8-40, 13, 15-10, 17-10,
19-10, 21-20. «Поколение побе
дителей» — 10-50.

иглени М. ГОРЬКОГО 
«Когда рядом мужчина» — 

8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20, 17,

18-40, 20-20, 22. «Табор уходит 
в небо» — 8-35, 10-30, 12-25,
14-20, 16-15, 18-10, 20-05, 22.
Зал кинохроники. «Вкус ме
да», «Хотелось бы мне быть 
дома», «Революции полково
дец» — 9, 10-05. 11-10, 12-15,
14- 25, 16-35. «Моя милиция» —
13-20, 15-30, 17-40, 18-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Знакомство по брачному 

объявлению» — 8-40, 10-20,
12, 13-40, 15-20, 17, 18-40,
20-20, 22. «Отблеск в воде» — 
8-40, 12-10, 16, 19-40. «Сча
стье на поводке» — 10-30. «В 
четверг и больше никогда»
— 14, 17-50, 21-30.

«ПИОНЕР»
Мультсборник № 77 «Волк

и козлята» — 9, 10-20, 11-40,
13. «Бей, барабан!» — 14-20,
15- 50.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Ошибка резидента» (две 

серии) — 9-20, 12, 14-40,17-20, 
20. «Судьба резидента» (две 
серии) — 9-20. 12, 14-40, 16-05, 
18-45, 21-20. «Мама» — 14-40. 

«СИБИРЯК»
«Пузырьки» — 9-20. «Амра-

пали» (две серии) — 11, 13-30, 
16, 18-30, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД».

«Тревога в дельте» — 15.
«Фронт за линией фронта» 
(две серии) — 18. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«В бой идут одни «старики»

—  14, 16. «Строгая мужская 
жизнь» — 18, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

«Есения» (две серии)
17-30, 20-30.

Н А Г Р А Д Ы

ЗА СТРОИТЕЛЬСТВО 
Б А М а

Коллектив Томгипротран- 
са, проектирующий участок 
БАМа от станции Лена до 
Байкальского хребта, отме
тил трудовую победу. На 
этом участке на год ' раньше 
началась временная эксплуа
тация дороги.

Группа сотрудников Том- 
гипротра-нса — главный ин
женер И. С. Лизунов, на
чальник' партии А. И. Завь
ялов, главный геолог С. М. 
Теплухин, главный специа
лист по зданиям Л. А. Коз- 
ленко, главный специалист 
по сантехническим сооруже
ниям Д. П. Кошечкин на
граждены медалью «За 
строительство БАМа».

Б эти дни томичи продол
жают работы на участке.

. Г. ГЕННАДИИ.

НА МЕЖДУНАРОДНУЮ 
В Ы С Т А В К У

Радиометрический прибор 
«Тайга-3» для контроля ха
рактеристик стволов деревь
ев при разделке их на ниж
них складах будет показан 
на международной выставке 
«Лесдревмаш-78», которая 
откроется в Москве в начале 
1979 года.

Прибор разработан в Том
ском НИИ электронной ин
троскопии при ТПИ груп
пой сотрудников под руко
водством кандидата техниче
ских наук Ю. И. Литовчен- 
ко. Недавно «Тайга-3» экспо
нировалась на ВДНХ СССР 
и была рекомендована > в се
рийное производство. Сейчас 
опытный образец проходит 
испытания на Томском ле
сопромышленном комбина
те.

С. ВАВИЛОВ.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Четверо против кардинала» 
— 16, 18.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Дикие цветы» — 15, 16-50, 

18-40, 20-30.

Томское высшее военное 
командное училище связи 
объявляет конкурс на заме
щение вакантных должно
стей ассистентов кафедр ма
тематики и иностранных 
языков.

Срок подачи заявлений на 
конкурс — один месяц со 
дня опубликования объяв
ления в газете.

Заявление с приложением 
соответствующих докумен
тов направлять на имя на
чальника училища по адре
су: 634050, Томск, ул, Фрун
зе, 9.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу в СУ 
Томской ГРЭС: бульдозери
стов, машинистов башенных 
кранов, экскаваторщиков. СУ 
Томской ГРЭС направляет 
не имеющих профессии на 
обучение по указанным вы
ше специальностям в г. Но
восибирск на 6 месяцев. Об
щежитие предоставляется.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Кирова, 17.

Сибирская пеешя
В концертном зале филар

монии состоялся творческий 
вечер томского композитора 
В. Ф. Лавриненко. Его про
изведения исполнили извест
ные самодеятельные коллек
тивы города — лауреат пре
мии томского комсомола 
хор русской песни завода ре
жущих инструментов, хор 
электролампового завода, 
ансамбль песни и танца До
ма культуры профтехобра
зования «Сибиринка», соли
сты.

Песни Владимира Федоро
вича получили известность 
не только в нашей области, 
причем мы часто слышим 
их в исполнении и профес
сиональных коллективов.

Творческая индивидуаль
ность автора проявляется в 
своеобразии сочетания черт 
старинного и современного 
народного песенного искус
ства. Песни В. Лавриненко 
мелодичны, легко запомина
ются и нравятся исполните
лям и слушателям. В них 
поется о Сибири, о родном

крае, о Родине, воспеваются 
трудовые подвиги советских 
людей.

Хорошая профессиональ
ная подготовка, музыкаль
ная одаренность и большая 
работоспособность характе
ризуют почерк композитора 
и музыкального руководите
ля народного хора электро
лампового завода, с кото
рым связано у Владимира 
Федоровича 28 лет. _ Здесь, 
собственно, открылось, раз
вилось его дарование как 
композитора-песенника.

В 1976 г. В. Ф. Лавриненко 
присвоено звание заслужен
ного работника культуры 
РСФСР. Издано 4 сборника 
его песен, многие записаны 
на пластинку в исполнении 
хора имени Пятницкого, Си
бирского и Омского народ
ных хоров.

Композитор находится в 
зрелом творческом возра
сте, думается, что он пода
рит слушателям и порадует 
их еще не одним своим про
изведением.

С. ГЕРАСИМОВА.

В д о х н о в е н н а я  с к р е п к а
Тепло были встречены выступления заслуженного ар

тиста РСФСР, лауреата всесоюзного и международных 
конкурсов Эдуарда Грача во время его гастролей в Том
ске, закончившихся на этой неделе. Выступления в зале 
филармонии, по телевидению и перед студентами му
зыкального училища убедительно показали высокую 
степень мастерства талантливого музыканта. Исполняя 
произведения разных стилей, скрипач не только погру
жал слушателей в атмосферу соответствующей эпохи, но 
трактовал каждое с позиций нашего современника.

Так звучали сонаты Локателли (в обработке Изаи) и 
Бетховена. Впечатляют подчеркнутость ритмических кон
трастов в исполнении танцев Брамса, мягкость и красота ’ 
тембра в пьесе Дебюсси «Лунный свет», озорство и ог
ненный темперамент в пьесах Щедрина, виртуозный 
фейерверк эвукоз «Этюда в форме вальса» Изаи.

Надолго останутся в памяти безупречность интонации 
и чистота звука, присущие Эдуарду Грачу — представи
телю блестящей школы советского скрипичного искус
ства.

Хочется выразить сожаление по повозу того, что в 
этот раз Э. Грач не исполнил произведения крупной фор
мы с участием симфонического оркестра филармонии. А 
ведь скрипач является первым исполнителем многих 
крупных произведений советских композиторов. Напри
мер, Концерта для скрипки с оркестром Л. Афанасьева— 
уроженца Томска. Композитор А. Эшпай1 посвятил 
Э. Грачу свой Первый скрипичный концерт, с большим 
успехом исполнявшийся артистом во многих странах 
мира.

Остается пожелать новых приятных встреч с музы
кантом в 1979 году.

в. До р о х о в ;
преподаватель пединститута.

Т  о м е  к — М е х и  к о — Л  и м а

Ф И Л Ь М  Н Е  

ПО А Д Р Е С У
Французский кинофильм 

«Никаких проблем» никак 
не отнесешь к числу про
изведений, которые способ
ствуют форлшроеанию луч
ших черт характерамоло
дых людей. Если сказать 
проще, фильм этот пустой 
и не такой уж безобидный, 
каким хочет казаться.

Тем более удивительно, 
что в эти дни он оказался 
па экране томского кино
театра «Пионер». И сдела
но это, как выяснилось, не 
то чтобы по недоразуме
нию, а по инициативе, на
стойчивости директора ки- ' 
нотеатра Н. В. Ивановой.

Странный репертуар в 
детском кинотеатре!

ХОККЕЙ

В Р А В Н О Й  
Б О Р Ь Б Е

Лидеры чемпионата стра
ны — хоккеисты ЦСКА — 
в напряженнейшем матче 
победили 23 ноября москов
ских динамовцев — 2:1.

У динамовцев после дол
гого перерыва , выступил 
лидер атак команды Алек
сандр Мальцев.

(Корр. ТАСС).

По такому маршруту впер
вые отправилась группа том
ских туристов. Б ее составе 
17 человек.

В Мексике маршрут томи
чей пройдет по городам 
Мехико, Гвадалахара и за
кончится на известном ку
рорте Акапулько. Затем на
ши земляки направятся в 
Южную Америку. Самолет 
доставит их из Мехико в 
Лиму — столицу Перу. 
Впервые томские туристы 
побывают на древней земле

В

инков. Разнообразной про
граммой, в частности, пре
дусмотрено посещение зна
менитого города Куско. По
бывают томичи и в истоке ij 
великой реки южноамери- § 
канского континента Ама- Я 
эонки. Общая протяжен
ность маршрута превысит 
30 тысяч километров.

В. ЕРМАЧЕНКО, 
старший инструктор от
дела иностранного ту

ризма облсовпрофа.

ПАССАЖИРАМ НА ЗАМЕТКУ

ДВА Р Е Й С А  НА С Е В Е Р
Все увеличивается поток 

пассажиров в самый молодой 
город нашей области Отрепье
вой. С 25 ноября туда еже
недельно будут выполняться 
рейсы в среду и воскре
сенье. Самолет АИ-24 станет 
вылетать из Томска в 9 час. 
20 мин. (время московское), а

отправится из Стрежевого в 
21 час. 05 мин. «Это рейс 
№ 193. Таким образом, теперь 
еженедельно в Стрежевой са
молеты вылетают дважды.

Л. КУР НОС ЕМ КО, 
начальник агентства Аэро

флота.

ЗАНАВЕС ПОДНЯТ
Начал новый сезон лауре

ат Всесоюзного фестиваля 
самодеятельного творчества 
трудящихся народный дра
матический театр Томского 
Дома ученых. Самодеятель
ные актеры показали лите
ратурно-музыкальную компо
зицию «Наш сад» по лири
ческим дневникам Галины 
Николаевой.

Еще одна композиция по 
произведениям Гарсиа Лор
ки «Плач гитары» раскрыва
ет мир Испании, имеет 
большое гражданское звуча
ние. Выступления коллекти
ва. народного театра прошли 
с большим успехом.

В. КРАСИН.

1 О б л и ч и т е л ь  з л а

Хороший дом строите
ли отгрохали! Девять эта
жей, лоджии, расписные узо
ры по стенам. Золотая у 
прораба Марушкина голова. 
В стопроцентной закончен
ности дом сдает. Тротуары, 
скамейки, беседочки для ма
лышей... Даже колышки 
расставлены, чтобы деревья 
сажать.

Но почему эти колышки 
из облицовочной рейки на
резаны? Из выстроганной 
рейки с желобком? И даже 
проолифенной, черт возьми. 
Безобразие! Подумать толь
ко: надо дерево свалить, вы
везти ир какого-нибудь дре
мучего ' бора-тайги, погру- 
^ить-выгрузить десять раз,

В связи со значительным увеличением плана строи
тельства жилья в г. Томске ДСК проводит дополнитель
ный набор рабочих и ИТР следующих специальностей: 
крановщиков мостовых кранов, формовщиков-кассетчи- 
ков, арматурщиков, газоэлектросварщиков, слесарей по 
ремонту оборудования, токарей, фрезеровщиков, слесарей 
по вентиляции, электрообмотчиков, операторов бетоно
смесительного узла, контролеров QTK, инжеиеров-техно- 
логов и мастеров в арматурный цех, штукатуров и плот
ников. При ДСК имеются столовая, продовольственный 
магазин, медпункт, база отдыха, профилакторий-санато
рий, учебный комбинат по подготовке кадров. На работу 
рабочие перевозятся автобусами предприятия.

Обращаться: г. "Томск, пр. Кирова, 17.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу на 
Томский строящийся нефте
химический завод: старшего 

, экономиста-финансиста, ма
шинистку, заместителя на
чальника транспортного це
ха, рабочих на погрузо-раз- 
грузочные работы, стропаль
щиков, сторожей (для рабо
ты в д. Кузовлево), кладов
щиков, завхоза, газоэлектро
сварщиков III—IV разрядов. 
Семейным предоставляется 
квартира после 3-х лет рабо
ты на заводе.

Обращаться: г. Томск, пр.
Кирова, 17.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает, на томское гру
зовое автотранспортное пред
приятие № 2: газоэлек
тросварщиков всех раз
рядов, медника, мотори
ста, автослесарей всех раз
рядов, слесари по оборудо
ванию, водителей I—III 
классов, диспетчеров, элек
трика-силовика, уборщиц 
производственных помеще
ний. Здесь же проводится 
набор на курсы шоферов 
III класса. Лица, не име
ющие специальности, при
нимаются учениками авто
слесарей.

Обращаться по адресу: 
г. Томск пр. Кирова, 17.

распилить на рейки, выстру
гать, 1 прожелобить, прооли
фить. И пустить драгоцен
ную рейку на распил! На 
ко-лыш-ки... Ну, уж этот но
мер Мару-шкину не пройдет. 
Дом построил, а в этаком 
пустяке свою безответствен
ную личность проявил. Да 
ведь это ■ же расточительст
во! Растранжиривание доро
гостоящей государственной 
продукции! Нет уж, преду
преждением, выговором ты. 
Марушкин, не отд§лаешься. 
Штрафануть мерзавца! Пе
редать в народный конт- 

. роль! Под суд расточителя! 
Ух, даже спина взмокла от 
нервенно'сти... Этак я себе

Бюро по трудоустройству 
и информации населения' 
приглашает в проектно-тех
нологический трест Оргтех- 
строй на постоянную работу: 
инженеров-строителей для 
работы в отделах треста, 
специалистов радиотехники 
и связи, инструктора пере
довых методов труда по ка
менным, Бетонным и плот
ничным работам, слесарей 
для работы на эксперимен
тальном участке.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу в ки
нотеатр имени М. Горького: 
учеников киномеханика, ки
номехаников, кассира, двор
ника. '

Обращаться: г. Томск,
пр. Кирова, 17.

Бюро по трудоустройству и 
информации населения при
глашает в Томский геолого
разведочный техникум на 
постоянную работу: секре-
таря-машинистку, бухгалте
ра, кассира, агента по снаб
жению, комендантов, сан
техника, учебного мастера 
по бурению.

Обращаться: Томск, пр. 
Кирова, 17.

всю ветегативную систему 
расшатаю.

Гм!.. Да!.. Только ведь ни 
суд, ни контроль делу не 
помогут. Рейка-то загубле
на, изрезана. Как" тут быть?

А  мы вот что сделаем. За
беру-ка я эти колышки себе. 
Жена давно пристает: до
стань. палки — помидоры 
на мичуринском подвязы
вать. Сколько их тут? Три 
десятка?.. Как раз на две 
грядки. Ну, вот и порядок! 
А  колышки Марушкин 
пусть снова делает. Из поло
женного инструкциями ма
териала. Из горбыля.

н. ПОПОВ.

Томское управление Глав- 
нефтеснаба напоминает всем 
потребителям, что заявки на 
транзитную отгрузку нефте
продуктов подаются на неф
тебазы, куда прикреплены 
фонды, за пятьдесят пять 
дней до начала планируе
мого периода с указа
нием всех отгрузочных, 
.платежных и почтовых 
реквизитов. Заявки на то
почный мазут, печное быто- 
Еое топливо, моторное топ
ливо, нефтебитум всех ма
рок л  гудрон подаются не
посредственно в управление. 
По заявкам, поступившим 
несвоевременно, отгрузка 
нефтепродуктов не гаранти
руется.

Кинотеатру им. И, Черных 
на постоянную работу тре
буются: киномеханики, уче
ники киномехаников, тех
нички.

Обращаться к директору, 
телефон 2-54-58.

МЕНЯЮ трехкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Балхаше (4-й этаж, есть 
телефон) на отдельную бла
гоустроенную квартиру в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, тел. 
5-73-11, к Хабенковым, пос
ле 19 часов.

СУББОТА, 25 ноября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
10.00. «Время». 10.55. 

«АБВГДейка». 11.25. «Для вас, 
родители». 11.55. «Больше Хо
роших товаров». 12.25.. «Утрен
няя почта». 13.00. «Здоровье».
13.45. Программа телевидения 
Социалистической* Федератив
ной Республики Югославии, 
посвященная национальному 
празднику—Дню республики.
14.45. «Человек. Земля. Все
ленная». 15.30. А. Лядов. «Во
семь русских народных пе
сен». 15.45. «Очевпдное-неверо» 
ятное». 16.45. Мультфильм. 
17.15. Беседа на международ
ные темы политического обо
зревателя газеты «Правда» 
Ю. А. Жукова. 18.00. Чемпио
нат СССР по хоккею. «Спар
так» — «Крылья Советов». В 
перерывах — тираж «Спорт
лото» и -Новости. 20.30. «Пес
ня-78». 21.10. Э. Хемингуэй.
«Острова в океане». Премьер» 
телеспектакля. Часть 1-я. 
22,30. «Время». 23.00. Продол
жение телеспектакля «Остро
ва в океане». Часть 2-я. 00.30, 
«Танцевальный зал». 01.00. 
Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

16.00. Ив. Студия «Юность», 
«Неделя молодежной книги в 
Томске». 16.40. «Доброе утро, 
Дар». Телевизионный фильм.

МОСКВА
17.15. Беседа на международ

ные темы политического обо
зревателя газеты «Правда» 
Ю. А. Жукова.

ТОМСК
18.00. «Фильм —- детям», 

«Пока бьют часы». 19.20. «Поч
та ТВ». Концерт по письмам. 
19.55. «Народный артист». Те
левизионный фильм.

радио
СУББОТА, 25 ноября

7.32. Обзор последних i 
стий. 7.42. Спортивная i 
ля. 9.15. По страницам г 
«Красное знамя.»- и «Мол 
ленинец». 9.30. В концерн 
зале Томской филармо; 
14.05. «С любовью к прир( 
14.25. «Почтовый ящик рах 
14.45. «Образ жизни — сс 
ский». Герой Социалис! 
ского Труда. сельский 
В. И. Чичканова.

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу в го
родское профессионально- 
техническое училище № 6 
мастеров производственного 
обучения в группы радио
механиков по ремонту ра
диотелевизионной аппарату
ры. '

Обращаться; г. Томск, пр. 
Кирова, 17.

Издательству «Красное 
знамя» на постоянную рабо
ту требуются: наборщики,
ученики наборщиков ручно
го и машинного набора, пе
чатники, ученики печатни
ков, слесари-наладчики, уче
ники слесарей^ наладчиков, 
электрики, подсобные рабо
чие в цехи.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Советская, 47, в отдел кад- 

‘ров, тел. 3-17-76.

Администрация, партий
ная организация, местный 
комитет, коллектив препо
давателей и учащихся 
Томского совхоза-технику
ма извещают о безвремен
ной кончине преподавателя

Г А Л Ь П Е Р И Н О Й  
Ивы Яковлевны

и выражают глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойной.

Адрес редакции: 634050, Томск, ГСП, пр. Фрунзе, 103. Телефоны:„ „„  приемной редактора — 3-44-35, заместителей редактора — 3-06-52, 3-31-25, ответ. секретаря
секретариата ~J-40-»0, 3-44-48, отдела партийной жизни -  3-40-51, 3-40-24, отдела пропаганды — 3-40-85, отпела промышленности -  3-45-76, 3-40-58
3-41-53, отдела сельского хозяйства ~  3-43-75. 3-43-60, отдела науки и учебных заведений — 3-43-S3, отдела ннформзци
3-31-61, 3-06-31 отдела писем-3-41-S5, 3-06-87. 3-06-31, областной журналистской организации -  3-40-31, директора издательства -  3-35-95, бухгалтерии-3-10-17, отдела объявлений -  3-06-62.

дежурного — «5-41 -эЭ.

отдела нефтеесологии и строительства 
— 3-43 32. 3-31-22. • отдела советского строительства и

3-32 34, 
— 3-41-83.
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